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Cari Telvati,
i mesi trascorsi dall’uscita dell’ultimo numero di Telve 
Notizie, dal punto di vista amministrativo, sono stati 

davvero molto impegnativi. Le molteplici e delicate attività 
necessarie per avviare l’iter funzionale al ripristino dei luoghi 
devastati dalla tempesta VAIA hanno visto la Giunta impe-
gnata per seguire al meglio tutti gli aspetti pratici e burocra-
tici essenziali per far fronte a questa fase. 
Non sempre le aspettative dei cittadini corrispondono 
agli obblighi prioritari dell’amministrazione e, quindi, pur 
comprendendo le legittime richieste di tutti siamo stati co-
stretti a fare delle scelte. Non sarà possibile eseguire tutti i 
lavori nel corso di quest’anno, ma sarà ragionevole una pre-
visione di impegno triennale per portare tutto il territorio a 
una condizione permanente di sicurezza e per recupe-
rare il maggiore quantitativo possibile di legname. La partita 
del recupero del legname è particolarmente urgente sia 
per l’importanza economica che rappresenta, sia per la ne-
cessità di operare nel minore tempo possibile per evitare che 
le piante vengano attaccate dai parassiti che ne compromet-
terebbero la qualità e, di conseguenza, il valore.
Mi preme a questo proposito ringraziare l’Assessore alle Fo-
reste, Patrizio Ferrai, per l’enorme lavoro fatto nelle trattative 
con le aziende i cui lotti di legname, già acquistati, sono stati 
compromessi. Il suo lavoro ha permesso di ottenere comun-
que offerte di rilievo, cosa che non era assolutamente scon-
tata. In questo delicato lavoro l’Assessore è stato costan-
temente supportato con prudenza, precisione e puntualità 
dal Custode forestale Fabio Moser che vorrei pubblicamente 
ringraziare anche per il lavoro del quale si farà carico nel 
prossimo futuro. Ringrazio anche il Vicesindaco e Assessore 
ai Lavori Pubblici, Paolo Stroppa, per l’impegno nel seguire 
tutte le somme urgenze scaturite dagli eventi di fine otto-
bre e che hanno visto il nostro comune assegnatario di più 
di 1.200.000 euro di fondi pubblici per far fronte alle varie 
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emergenze. Ringrazio l’Assessore Lorenza Trentinaglia per 
aver sostenuto, particolarmente in questo periodo, l’attività 
amministrativa sopperendo alle inevitabili mancanze dovute 
alla gestione di tutte le attività post emergenza.
Un sentito ringraziamento anche all’Assessore Giada Dal-
sasso che in questi anni si è dimostrata davvero infaticabile, 
preparata e affidabile. Si è dovuta dimettere dalla carica di 
assessore e consigliere dopo aver vinto un concorso bandito 
dal Comune di Telve per conto della gestione associata 
dei comuni di Telve, Telve di Sopra, Carzano e Castelnuovo. 
A lei i più sinceri complimenti e un in bocca al lupo per la 
sua nuova esperienza professionale che è iniziata il 1 luglio 
presso il Comune di Castelnuovo. Il dispiacere di non ave-
re più la possibilità di contare sulle sue qualità in Giunta è 
compensato dalla consapevolezza che la scelta tra il lavoro 
e l’esperienza amministrativa non poteva che essere quella 
dell’impegno professionale, così importante per la vita di cia-
scuno di noi.

In questi mesi ho partecipato agli incontri degli Stati gene-
rali della montagna promuovendo in particolare lo svilup-
po sostenibile del Lagorai che è noto per essere un territorio 
incontaminato di grande pregio ambientale e paesaggistico. 
Si ritiene strategico “capitalizzare” questa qualità territoriale 
al fine di creare opportunità lavorative e uno sviluppo turisti-
co diffuso e integrato con il comparto agricolo e artigianale 
locale in un contesto di filiera locale. La proposta fatta nei 
vari incontri è che il Lagorai diventi sede di un progetto 
pilota di Ospitalità diffusa che recuperi il patrimonio edi-
lizio montano esistente.

Dedico alcune battute anche alla grande giornata di sport 
che lo scorso 1 giugno ha visto protagonista il nostro territo-
rio con il transito della penultima tappa del Giro d’Italia a 
20 anni esatti dal passaggio dell’indimenticato Marco Panta-

ni proprio sul Passo Manghen che quest’anno, per una serie 
di fortunate coincidenze, è stato anche “Cima Coppi”. Una 
straordinaria occasione di promozione delle nostre splendide 
montagne e una importante opportunità per far comprende-
re ai tantissimi spettatori e telespettatori i danni che hanno 
subito i nostri boschi a fine ottobre dello scorso anno.

Domenica 19 maggio 2019 è stata un’altra data indimenti-
cabile per lo sport telvato. Dopo 27 anni l’US Telve è salito 
in Promozione vincendo il campionato di Prima Categoria. 
L’orgoglio sportivo ha pervaso tutti i telvati: vi confesso che 
non ho mai sentito così tanto entusiasmo! Un grazie ai ra-
gazzi che ci hanno fatto vivere questa emozione e al mister 
Paolo Peruzzi per averli guidati e motivati per il raggiungimen-
to di questo prestigioso obiettivo. Un risultato di questo gene-
re non sarebbe possibile se alle spalle non ci fosse una società 
seria, un gruppo di persone affiatate e un clima sereno. Com-
plimenti, quindi, al Presidente Giampiero Pevarello e a tutto il 
Direttivo per quello che hanno fatto, che stanno facendo e che 
continueranno a fare per la nostra gloriosa società.
A nome di tutta la comunità rivolgo un affettuoso saluto al 
nostro Parroco don Renzo che ha avuto la concessione di un 
anno sabbatico da parte della Curia Arcivescovile di Tren-
to per poter recuperare le energie necessarie per affrontare 
questo impegnativo ministero. 

Concludo augurando a tutti una serena estate, con la spe-
ranza che possiate passare una stagione bella, godendo di 
un po’ di riposto e delle tante bellezze che la natura ci regala.

Il Vostro Sindaco
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Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .

Parola
alla Giunta

PAOLO STROPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Primo semestre 2019,  siamo ancora purtroppo al conteg-
gio sempre  più preciso dei danni causati dalla tempesta 
“Vaia”, alla richiesta di nuove somme urgenze e alla pro-
grammazione di quelle concesse.

1. Somma urgenza messa in sicurezza strada Loc 
“Ziropa”:

 È risultata aggiudicataria Geo Trentina s.r.l. di Scurelle 
(TN), con un ribasso del 5% sull’importo lavori a base d’a-
sta di € 46.000,00, lavori iniziati a fine Giugno 2019, opera 
finanziata al 100% P.A.T.

2. Somma urgenza messa in sicurezza strada 
 “Musiera”:
 Su questo intervento erano inizialmente stati stimati 

danni per € 200.000,00; dopo la progettazione esecutiva 
tale somma è risultata inadeguata ed abbiamo chiesto ed 
ottenuto integrazione di € 100.000,00 per un totale lavori 
di € 300.000,00, interamente finanziati dalla P.A.T. L’ope-
ra è attualmente in fase di gara e l’inizio lavori è previsto 
per la metà del mese di settembre 2019, questo per non 
recare disagi alla stagione turistica dell’altipiano;

3. Somma urgenza messa in sicurezza carreggiata 
loc. “Micheloni”:

 Aggiudicataria Stroppa Costruzioni s.r.l. di Telve (TN) 
con un ribasso del 3% sull’importo a base d’asta di € 
98.000,00, lavori iniziati nei primi giorni di  luglio 2019, 
opera finanziata al 100% P.A.T.

4. Somma urgenza messa in sicurezza viabilità masi 
“Caverna”

 In questo caso abbiamo usato i fondi concessi ai Comu-
ni dal decreto Salvini per la messa in sicurezza di strade 
urbane e silvo-pastorali (€ 50.0000,00), per la messa in 
sicurezza della viabilità della strada di accesso dei masi 
“Caverna”.

5. Somma urgenza messa in sicurezza strada loc. 
“Parise”:

 Una nuova richiesta di somma urgenza si è resa neces-
saria alla viabilità che porta in Loc. Parise, che  in seguito 
alle abbondanti piogge del mese di maggio, si è verificato 
uno smottamento e il crollo di un tratto di muratura a 
monte del primo tornante. Intervento stimato in circa € 
90.000,00.

6. Somma urgenza rifacimento condotta acquedotto 
“Arlè”

 Concessi € 350.000,00 dalla P.A.T. per i lavori di rifaci-
mento della condotta dell’acquedotto di “Arlè” opera 
questa inizialmente stralciata dalle somme urgenze ri-
chieste  alla P.A.T. e finanziata solo per riparazione (€ 
20.000,00 circa), dopo le diverse pressioni da parte nostra 
e diversi sopra luoghi, anche la P.A.T. ha convenuto di 
dover procedere con il rifacimento dell’intera condotta 
che dal vascone di “Parise” porta alla presa di “Arlè”.
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Loc. Caverna Loc. Parise

7. Somma urgenza messa in sicurezza frana sfollato 
“Canè”

 Siamo ancora in attesa dell’ok da parte della P.A.T. per i 
lavori di messa in sicurezza frana e ponte  Loc. “Canè”, 
opera che dovrebbe essere senz’altro finanziata innanzi-
tutto per poter far rientrare la famiglia sfollata nella pro-
pria abitazione sita a valle della frana, verificatasi dalla 
tempesta “Vaia”.

Infine credo sia doveroso un forte apprezzamento alla 
Giunta Provinciale, al commissario straordinario Raffaele 
Decol, al servizio gestione strade, al servizio opere stradali, 
al servizio flora e fauna  e a quanti hanno lavorato e collabo-
rato per la riapertura e messa in sicurezza a tempi di record 
della strada Provinciale del Manghen. “BRAVI!”   
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Manghen

Ziropa - Manghen
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PATRIZIO FERRAI
Assessore Foreste, Ambiente e Efficienza Energetica, 
Piano Regolatore e Sport

FORESTE  

Nel mese di dicembre 2018 è stata approvata la nuova 
convenzione per il Servizio Associato di Custodia 
Forestale. Rispetto alla precedente convenzione, appro-
vata nel 2016, con questo passaggio sono stati accorpati i 
“vecchi” Consorzi Forestali di Telve e Borgo, passando ad 
una compagine che prevede la presenza di 9 comuni (Telve, 
Telve di Sopra, Carzano, Torcegno, Roncegno, Ronchi, No-
valedo, Borgo Valsugana e Castelnuovo), in linea con quan-
to previsto dal Servizio Foreste della Provincia di Trento in 
termini di zonizzazione del territorio.
Il Comune di Telve ha mantenuto la funzione di Comune 
capofila, provvedendo quindi all’inserimento nella propria 
pianta organica dei due custodi forestali provenienti dall’a-
rea Borgo - Castelnuovo. Considerando che nel frattempo 
l’anno scorso è stata perfezionata l’assunzione del nuovo 
custode Giacomo Bernardi, l’attuale convenzione prevede 
la presenza di 6 custodi sul territorio dei 9 comuni aderenti. 
La suddivisione della spesa relativa alla gestione del servi-
zio viene determinata adottando alcuni parametri di riferi-
mento ed attribuendo agli stessi un “peso” come di seguito 
indicato:

- 45% superficie totale
- 45% ripresa annua (come risultante dai rispettivi piani 

economici)
-  10% numero di abitanti (al carico antropico si connettono 

vari aspetti di gestione e controllo del territorio)

Applicando queste percentuali ai parametri utilizzati, si 
perviene ad un riparto dei costi come meglio di seguito ri-
epilogato: 

COMUNE Quota
ripresa

Quota
Superficie

totale

Quota
abitanti

Quota
totale

Telve 7,67% 7,07% 1,24% 15,98%

Carzano 4,22% 1,89% 0,32% 6,43%

Telve di 
sopra 5,11% 4,98% 0,36% 10,45%

Torcegno 2,22% 4,97% 0,43% 7,61%

Ronchi 1,85% 2,86% 0,27% 4,98%

Roncegno 5,87% 7,13% 1,79% 14,79%

Novaledo 1,97% 1,57% 0,67% 4,21%

Borgo 
Valsugana 10,81% 9,64% 4,28% 24,73%

Castelnuovo 5,29% 4,88% 0,65% 10,82%

45,00% 45,00% 10,00% 100,00%

La Convenzione prevede inoltre che al Comune di Telve 
venga riconosciuto dai restanti comuni un rimborso forfet-
tario pari al 3% del costo annuo del servizio.

La forte ondata di maltempo che si è abbattuta sul nostro 
territorio nelle giornate del 28, 29, 30 e 31 ottobre 2018 ha 
lasciato sul territorio pesanti conseguenze, alle quali in 
questi mesi l’Amministrazione sta cercando di porre rime-
dio con diversi provvedimenti e iniziative.
Una volta completati i primi interventi urgenti (rimozione 
degli schianti per liberare la strada provinciale del Man-
ghen e la strada comunale di Musiera, la risoluzione delle 
problematiche legate all’approvvigionamento di acqua), 
l’attività si è concentrata sulla stima dei danni e sull’at-
tivazione di diverse azioni volte alla vendita del legname 
schiantato in tempi brevi. Le operazioni di vendita sono 
rese più difficili ed articolate per il fatto che l’evento cala-
mitoso di eccezionale portata ha interessato non solo il no-
stro comune e quelli limitrofi, ma una corposa porzione del 
territorio provinciale, mettendo istantaneamente sul campo 
una quantità enorme di materiale, causandone ovviamente 
un deciso deprezzamento e producendo inoltre disagio in 
termini di ridotta forza lavoro disponibile per l’esecuzione 
dei lavori di sgombero in tempi celeri.

Nel mese di febbraio è stata indetta un’asta pubblica insie-
me ad altri comuni facenti parte dell’Associazione Foreste: 
in questa occasione il comune di Telve ha messo in ven-
dita  5 cataste (derivanti dai lavori di apertura della strada 
provinciale del Manghen e della strada per Musiera) e due 
lotti in piedi: L’asta, con scadenza lunedì 11 febbraio 2019, 

CATASTE

lotto Ubicazione Quantità

CASTROZZA piazzale loc. Castrozza   142,48 m3

CANÈ piazzale loc. Ponte Salton 119,54 m3

MASETTO piazzale loc. Boal de Gian 328,20 m3

FONTANAZZO piazzale loc. Fontanazzo 419,85 m3

CANAI piazzale loc. Canai 298,34 m3
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LOTTI IN PIEDI

lotto Ubicazione Quantità

COL DI CROCE schianti in bosco, 
loc. Col di Croce

 1.700 m3

CASTROZZA schianti in bosco, 
loc. Castrozza

2050 m3

è andata deserta per tutti i lotti (ad eccezione di una partita 
di legna di faggio – Comune di Castelnuovo). In seguito, è 
stata intrapresa una trattiva privata che ha portato alla ven-
dita delle cataste (Castrozza, Canè, Masetto e Fontanazzo 
alla Ditta Eurolegnami di Novaledo a 57,00 €/mc e catasta 
Canai alla Ditta Sartori Legnami a 50,50 €/mc)

Il lotto schianti CASTROZZA è stato ceduto mediante trat-
tativa privata alla Ditta Forest Peg a 18,00 €/mc: in questo 
caso sul prezzo di vendita pesano inevitabilmente diverse 
problematiche e condizioni al contorno, costituite dalla sot-
tostante strada provinciale, dal tubo ENEL, dalla linea TE-
LECOM e dalla presenza di proprietà private. Questo lotto è 
stato catalogato come urgente proprio perché la rimozione 
degli schianti permette di risolvere alcune criticità legate 
alla presenza di piante di proprietà comunale abbattute e 
gravanti sulle proprietà private. Allo stato attuale la rimo-
zione degli schianti ha interessato una superficie di circa 
1 ettaro per il ripristino di accessi e acquedotti delle case 
private (misurazione attuale circa 650 mc netti).

Allo stesso tempo è stata portata avanti la procedura per la 
vendita degli schianti sul “comparto Val Calamento”: i lotti 
sono stati assegnati a trattativa privata alla ditta Eurole-
gnami Srl, peraltro già acquirente di alcune porzioni dan-
neggiate dal maltempo:

lotto
Ubicazione 
(particelle)

Quantità stimata

MESATA 50 670 m3

BOAL DE GIAN 26-27 780 m3

BAESSA 36 500 m3

CAMPIOTI DI 
CERE 28 - 50 250 m3

BOAL NERO 49 650 m3

BOAL DE 
NENCO 32-34-36-62 600 m3

MARZAROTTO 23-24-25 2600 m3

La trattativa si è chiusa con un’offerta da parte dell’acqui-
rente pari a €. 22,00/mc (senza applicazione di tariz-
zo), ad eccezione dei lotti già di proprietà, dove l’offerta è 
stata pari a 20,00 €/mc: in questi ultimi lotti si riscontrano 
situazioni diverse (piante già martellate che hanno subìto 
danni, insieme a piante non martellate che si sono sradi-
cate o danneggiate, oltre a piante martellate che dovranno 
rimanere a garanzia della futura rigenerazione) che com-
plicano la logistica delle operazioni di reupero. Il prezzo di 
vendita risulta ovviamente basso se confrontato con i lotti 
venduti in passato, ma va da sé che il mercato evidente-
mente è crollato a causa dell’enorme quantità di materia 
prima disponibile. Il valore di vendita risulta tuttavia sod-
disfacente se visto all’interno del panorama attuale, dove 
si riscontrano spesso aste deserte o prezzi di acquisto ben 
inferiori ai 20,00 €/mc.

Analoghe trattative sono in corso per i lotti del comparto di Mu-
siera, ma allo stato attuale non sono ancora arrivate a concretiz-
zazione, e quindi è opportuno mantenere il giusto riserbo.
Altre operazioni “minori” di vendita di legname schiantato 
sono riassunte di seguito:

LOTTO OGGETTO QUANTITÀ ACQUIRENTE

CASE 
FONTANAZZO

Messa in 
sicurezza 

abitazioni private
172 MC FOREST PEG

LOTTO 
STRADA 
MUSIERA 

Apertura strade 
forestali musiera 
e nuovi piazzali

91 MC FOREST PEG

CANE’
Problema 

acquedotti case 
private loc. cane'

58 MC FOREST PEG

FAGGI 
STRADA 
MUSIERA

Apertura strade 
forestali musiera 
e nuovi piazzali

214 QLI FOREST PEG

LOTTO 
SCHIANTI 
BAESSA

Schianti di 
proprieta' 
comunale 

interferenti con 
lotto privato in 

corso

365 MC FOREST PEG

CATASTA 
VALSOLERO

Derivante 
da recupero 

schianti per la 
realizzazione di 
nuovi piazzali

93 MC F.LLI ROVIGO

SCHIANTI 
AURAI

Messa in 
sicurezza 

versante a monte
58 MC EUROLEGNAMI 
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Alcuni lotti allo stato attuale risultano di difficile com-
mercializzazione: si tratta nello specifico delle porzioni 
di materiale schiantato in località Canè, Canai Musiera e 
alcuni tratti gravanti sulla strada provinciale del Manghen. 
In queste aree il problema consiste principalmente nell’ele-
vata pendenza dei versanti concomitante con la presenza 
di strade e/o abitazioni private a valle. In queste situazio-
ni i lavori di sgombero degli schianti possono provocare, 
durante le operazioni o anche al termine di esse, fenomeni 
di scivolamento/rotolamento verso valle di sassi, ceppaie 
divelte o materiale sciolto, con rischio di creare danni note-
voli. Già da tempo la nostra amministrazione ha sollevato 
questa problematica agli organi provinciali che stanno ge-
stendo l’emergenza: nel corso di diversi incontri abbiamo 
avuto rassicurazioni da parte dell’Ing. Raffaele De Col, co-
ordinatore della ricostruzione post-eventi di ottobre 2018, 
in merito al fatto che presto saranno previsti aiuti econo-
mici per finanziare interventi di questo tipo. In questi casi il 
recupero del legname non può prescindere dalla messa in 
atto di opere di protezione (paramassi, reti corticali, ecc.) 
in grado di garantire la sicurezza, anche futura, delle aree 
oggetto di intervento.

A tal proposito, assieme ai comuni limitrofi che condivi-
dono le stesse problematiche, a breve verrà individuato 
un tecnico di riferimento, in grado di fornire il supporto 
necessario per individuare le criticità, dare loro un ordine 
prioritario, interfacciarsi con gli uffici provinciali compe-
tenti, coordinare le varie attività connesse con il futuro re-
cupero e ripristino delle aree colpite: si tratta di un ruolo 
importante e delicato, finalizzato ad ottimizzare le risorse 
a disposizione e a percorrere i canali giusti per ottenere fi-
nanziamenti ad hoc dagli enti provinciali.

Parallelamente alle operazioni di vendita del legname (ca-
taste o lotti in piedi) l’attenzione è stata focalizzata su una 
serie di opere/interventi funzionali alla futura realiz-
zazione dei lotti stessi. In queste operazioni abbiamo 
potuto beneficiare di fondi provinciali gestiti direttamente 
dal Distretto Forestale di Borgo Valsugana (che si è occu-
pato della progettazione, dell’appalto e della direzione la-
vori delle opere). Le opere funzionali per i vari comuni sono 
state raccolte in un “Piano degli interventi” che viene via 
via aggiornato definendo ulteriori necessità e priorità delle 
iniziative. Per quanto riguarda il nostro Comune allo stato 
attuale il piano degli interventi prevede le seguenti opere 
(alcune già realizzate):

•  Apertura di tutte le strade forestali (comparto Musiera e 
Calamento)

• Realizzazione di nuovi piazzali e/o piazzole per l’acca-
tastamento del legname o allargamento e adeguamento 
degli esistenti: 

• allargamento piazzola “Vinanti”
• allargamento piazzola vecchia cava di sabbia presso  

“Canai Musiera”
•  nuova piazzola a monte e valle della strada in località          

“Marana”
• realizzazione di nuovo piazzale sulla parte bassa del 

campivolo di malga Valsolero  

Allargamento piazzale loc. “Canai Musiera”

Nuovo piazzale loc. “Marana”
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 • ampliamento piazzale Salton
 • piazzale campivolo Valtrighetta

• piazzale in località Baessa con rettifica strada 
 provinciale

Altre opere previste dal piano degli interventi:
• piste provvisorie a servizio dell’operatività del lotto 

Castrozza in corso 
•  nuova strada forestale a servizio dei boschi in locali-

tà Buse di Marzarotto
•  lavori di adeguamento della strada forestale 
 “ANTERIVO” (che partiranno a breve) 

Si coglie l’occasione per ringraziare sentitamente l’Ufficio 
Forestale distrettuale di Borgo Valsugana per l’ottimo lavo-
ro svolto ed in particolare per l’efficacia e la rapidità con cui 
sono state portate avanti le pratiche in questi mesi.

Anche la Festa degli alberi quest’anno, svoltasi in loc. 
Baessa, ha inevitabilmente avuto come tema la problema-
tica dei danni subiti dalle foreste a causa del maltempo. I 
bambini, percorrendo il sentiero che porta a Malga Baessa, 
hanno potuto vedere e toccare con mano parte del disastro 
che si è abbattuto sulle nostre montagne, potendo appro-
fondire con i Custodi e i Forestali della Stazione di Borgo 
alcuni temi importanti come il pericolo di attacchi da parte 
di insetti nei confronti delle piante schiantate e, soprattutto, 
di quelle ancora sane nelle immediate vicinanze. 
Quest’anno tutti i bambini hanno piantato un alberello, a 
simbolo della volontà di far rinascere i nostri boschi e di 

sensibilizzare ciascuno di loro alle tematiche naturali e am-
bientali.

Si ringraziano Alpini e Pompieri per la loro preziosa colla-
borazione e per l’interesse da loro sempre dimostrato per 
questo appuntamento di festa per i nostri bambini.

L’Associazione Foreste, attraverso il Comune di Telve capo-
fila, ha chiesto da quest’anno all’Agenzia del Lavoro della 
Provincia Autonoma di Trento l’attivazione di un progetto 
per la manutenzione delle strade forestali (in partico-
lare la pulizia delle canalette). Tale iniziativa ha una funzio-
ne di notevole importanza per il mantenimento del patri-
monio viario forestale, spesso messo in ginocchio, qualora 
non soggetto a pulizia delle canalette di scolo, da eventi 
meteorici sempre più intensi e violenti. Va sottolineata inol-
tre l’importanza dal punto di vista sociale, dato che il pro-
getto va a favore di persone con problemi di marginalità più 
o meno accentuati, puntando a favorire un graduale adat-
tamento alla vita lavorativa. Il progetto è stato approvato 
dagli uffici provinciali ai primi di luglio e prevede l’impie-
go di due persone che ruoteranno sul territorio dei comuni 
aderenti, sotto la guida e la gestione dei custodi.
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SPORT  
Anche quest’anno è proseguita con successo l’iniziativa 
Luoghi di Sport, in collaborazione con il comitato provin-
ciale del CONI di Trento. La buona riuscita dell’iniziativa è 
stata confermata da una lettera pervenuta presso gli uffici 
comunali sottoscritta da ben 30 partecipanti, dove si rin-
graziano Amministrazione, Coni e insegnanti per l’iniziati-
va a favore della popolazione e dove si auspica che l’attività 
possa proseguire anche nel corso dell’estate e dell’autun-
no. Sentiti gli organi competenti del CONI abbiamo quindi 
concordato di dare continuità all’iniziativa, estendendola, 
come anche gli anni scorsi, alla fascia di età dei bambi-
ni-ragazzi per il periodo estivo. È sempre piacevole per 
l’Amministrazione ricevere un segno di riconoscimento per 
un’attività proposta, ma ancora di più è importante avere 
un riscontro diretto da parte degli utenti in merito alla bon-
tà o meno dell’iniziativa. Di seguito i riporta la locandina 
relativa alla proposta estiva: 

La nostra Amministrazione ha aderito, a partire da quest’an-
no, al Progetto Scuola e Sport, conclusosi con una gior-

nata di festa in data 27 maggio presso il centro sportivo di 
Borgo Valsugana. 
Il progetto, proposto e gestito dal CONI, è finalizzato al po-
tenziamento e la qualificazione dell’attività motorio- spor-
tiva nelle classi terze e quarte degli istituti scolastici della 
Provincia di Trento. Questo avviene mediante l’inserimento 
di tecnici qualificati delle società sportive presenti sul terri-
torio in affiancamento ai docenti di educazione fisica nelle 
ore già previste per l’attività motoria. Il Comitato Provincia-
le del CONI si occupa di tutta la parte burocratica e inoltre 
organizza alcuni incontri formativi rivolti ai tecnici delle so-
cietà sportive coinvolte nel progetto, che rappresentano un 
momento di crescita e formazione con ricadute importanti 
sul nostro territorio.

Tra gli obiettivi del progetto figurano:
•  l’ampliamento del bagaglio motorio degli studenti delle 

classi aderenti al progetto, attraverso la conoscenza del 
gesto motorio delle varie discipline sportive proposte;

• un interscambio di competenze metodologiche e didat-
tiche tra i tecnici delle società sportive locali coinvolte e 
gli insegnanti di classe;

•  la conoscenza da parte dei bambini delle Società sporti-
ve e discipline presenti all’interno dei comuni e di quelli 
limitrofi.

L’Amministrazione comunale, in seguito ad un confronto 
con i referenti della scuola elementare di Telve, ha deciso 
di aderire al progetto con un contributo pari a 2.400,00 €. 
(800,00 € per ciascuna classe coinvolta – una terza e due 
quarte) oltre all’onere per il trasporto dei ragazzi in occasio-
ne della giornata conclusiva.

Da parte nostra sono state “segnalate” le due associazioni 
sportive operanti in paese, cioè USD Telve (calcio) e LAGO-
RAI BIKE (mountain bike), le quali hanno provveduto a loro 
volta a mettere a disposizione tecnici abilitati e patentati.

Le attività si sono svolte al rientro degli alunni dalle va-
canze natalizie: oltre alle discipline presenti all’interno del 
nostro Comune sono stati proposti anche altri sport (ping 
pong, pallavolo, atletica, ecc.) con il coinvolgimento di tec-
nici provenienti da altre società sportive, riuscendo così ad 
allargare l’offerta e puntando sulla multi-disciplinalità.

Il progetto è stato decisamente apprezzato da studenti ed 
insegnati, sia per lo svolgimento durante l’anno scolastico 
sia per la giornata finale, che diventa anche un momento di 
incontro con i ragazzi degli altri istituti scolastici. Per que-
sto già si è ipotizzato di ripetere l’esperienza anche per il 
prossimo anno.
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GIADA DALSASSO
Assessore Politiche Sociali, Politiche Giovanili, 
Famiglia e Istruzione 

Il Comune di Telve, da sempre, ha tra i suoi obiettivi quello 
di promuovere adeguate politiche familiari che tutelino e 
sostengano le funzioni della famiglia e dei suoi diritti, come 
riconoscimento del ruolo sociale, educativo e formativo che 
la famiglia svolge per la società.

Il servizio di doposcuola istituito da gennaio 2018 è sta-
to molto apprezzato dalle famiglie soprattutto dopo che 
l’orario alla scuola elementare è stato riorganizzato su tre 
pomeriggi invece che su quattro. La Giunta comunale ha 
deciso, proprio per questo motivo, di riproporre il servizio 
anche per il prossimo anno scolastico; vi informo che la ge-
stione verrà affidata all’Associazione Ecomuseo del Lagorai 
e che verranno anche prese in considerazione le possibili 
migliorie suggerite dalle famiglie interessate.

Restando sul tema della conciliazione famiglia-lavoro vi in-
formo che il 31 agosto scadrà il contratto di concessione 
gratuita dell’immobile dove dal 2015 la Cooperativa Amica 
di Pergine gestisce il servizio per l’infanzia 0-3 anni, 
un servizio che prevede l’utilizzo dei Buoni di Servizio del 
Fondo Sociale Europeo. A marzo mi sono occupata della 
stesura del nuovo bando per fare in modo che il servizio 
venisse aggiudicato in tempo utile in modo da creare una 
continuità dell’offerta e un positivo passaggio del testimo-
ne tra la vecchia e la nuova gestione. Dopo attento confron-
to con la Segretaria Comunale, l’Agenzia per la Famiglia ed 
il Servizio Europa, la procedura di gara dell’asta pubblica è 
stata indetta dalla Giunta il 6 maggio. In data 31 maggio è 
stata poi disposta l’aggiudicazione del contratto in favore 
della ditta “Il paese delle meraviglie” di Castelnuovo che 
aprirà il nuovo servizio con il nuovo anno educativo e a cui 
auguro un buon inizio. Un doveroso ringraziamento va alle 
educatrici Lorena ed Arianna.

Ci tengo ad approfittare di questo spazio per informarvi an-
che della scelta che ho fatto ad aprile. Ho partecipato al 
concorso per un posto di Assistente contabile indetto 
dal Comune di Telve, per conto dell’intera Gestione Asso-
ciata Servizio Tributi, insieme agli altri candidati ammessi 
alla prova scritta. La Commissione Giudicatrice presieduta, 
come sempre, dalla Segretaria comunale e, in questo caso, 
composta da due membri esterni esperti nella materia ha 
giudicato le mie prove meritevoli del primo posto in gra-
duatoria. 

La gioia e la soddisfazione per il risultato ottenuto hanno 
ben presto lasciato il posto allo stupore e al rammarico nel 
vedere che il risultato di questo concorso veniva riporta-

to dai due principali quotidiani provinciali dandone risal-
to con titoli abbastanza sgradevoli. Questo in primo luogo 
perché di norma non vengono mai pubblicati sia perché le 
norme vigenti consentono la partecipazione di un membro 
di una Giunta comunale ad un concorso indetto dallo stes-
so Comune: l’eventuale incompatibilità sorge nel momento 
dell’accettazione del nuovo incarico. 

Ho preferito non rispondere sui giornali perché ritengo che 
non debba giustificarmi con nessuno, né tanto meno con 
“giornalisti” chiamati a dar voce agli invidiosi. Sono con-
vinta che le persone intelligenti che hanno letto quegli arti-
coli si sono accorte che la “notizia” non era poi una notizia. 

Con queste poche righe voglio ringraziare tutti voi 
Telvati per l’esperienza amministrativa che ho avuto l’ono-
re di fare, le 110 persone che mi hanno votata nel maggio 
2015 e tutti quelli con cui ho avuto modo di confrontarmi in 
questi quattro anni.

Tra la carica di Assessore e il lavoro, penso più che com-
prensibilmente, ho scelto di dare la priorità alla vita pro-
fessionale anche se non è stata una decisione presa a cuor 
leggero. Il 29 aprile ho quindi rassegnato le mie dimis-
sioni da tutte le cariche istituzionali che ricoprivo. In parti-
colare mi sono dimessa: dalla carica di Assessore comunale 
con deleghe Famiglia, Istruzione, Politiche sociali e giova-
nili; dal Consiglio Comunale; dalla Commissione Elettorale 
e dal Consiglio di Biblioteca. Con mie dimissioni le deleghe 
sono tornate in capo al Sindaco.

Vorrei ringraziare Fabrizio, Lorenza, Paolo e Patrizio per 
avermi accolta calorosamente in Giunta, per avermi sem-
pre consigliata con discrezione e per la fiducia accordatami 
della quale ho sentito tutta la responsabilità. Auguro alla 
Giunta e all’intero Consiglio comunale di proseguire nel 
migliore dei modi questo mandato. Ringrazio ancora tutti 
Voi per avermi dato l’opportunità di vivere quest’esperien-
za che mi ha dato molte soddisfazioni.

Grazie!
Giada Dalsasso
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LORENZA TRENTINAGLIA
Assessore Turismo, Cultura
e Attività della Biblioteca

La prima parte dell’anno ha visto l’intera Amministrazione 
impegnata, su più fronti, per cercare di capire quali poteva-
no essere gli scenari da percorrere e le soluzioni prospetta-
te per sistemare, ripristinare o anche semplicemente ripuli-
re le nostre zone montane ampiamente colpite dall’evento 
calamitoso dello scorso ottobre, ormai divenuto famoso con 
il nome di tempesta di vento Vaia. Per quanto riguar-
da nello specifico il mio ambito, purtroppo, il progetto che 
avevamo presentato a finanziamento nella misura 7.5 dei 
bandi messi a disposizione dal Gal Trentino Orientale, che 
aveva fra l’altro già trovato accoglimento e di cui vi ho dato 
riscontro più volte nei precedenti numeri del bollettino, ha 
dovuto essere messo temporaneamente da parte, in quanto 
il soggetto erogatore del finanziamento non ci ha permesso, 
nonostante la nostra richiesta formale, di prorogare i tem-
pi di progettazione. Essi infatti si sarebbero notevolmen-
te allungati rispetto al preventivato, perché gran parte del 
percorso che si era ipotizzato di seguire è completamente 
franato. Trovandosi lo stesso a ridosso del torrente Maso 
per gran parte del tratto, ed essendosi l’alveo notevolmente 
spostato in seguito all’alluvione avvenuto, era necessario 
prima di tutto attendere il ripristino da parte del Servizio 
Bacini montani della PAT, prima di poter verificare e defini-
re con una certa concretezza e precisione il reale e possibi-
le percorso da seguire. Siamo fiduciosi però che, essendo un 
piano di finanziamento pluriennale, una volta sistemato il 
tracciato, si possa riuscire a ripresentare l’effettiva doman-
da e finalmente procedere con l’apertura di questo percorso 
di collegamento che dal fondovalle porta in quota, alla sco-
perta dell’altipiano di Musiera prima e della Val Calamento 
poi.
Nonostante questa nota dolente, i nostri progetti di svilup-
po turistico sostenibile sono comunque proseguiti, con la 
partecipazione attiva del nostro Comune agli Stati Gene-
rali della Montagna, di cui ha dato resoconto il Sindaco 
nel suo editoriale, ed inoltre con la partecipazione al per-
corso verso la certificazione di area dedicata al turismo so-
stenibile promossa da APT. Si è trattato nello specifico di 5 
appuntamenti, avvenuti con i maggiori portatori di interes-
se della Valsugana, per lavorare sui criteri della certifica-
zione Global Sustainable Tourism Council (GSTC), 
ovvero un percorso certificato sul turismo sostenibile, ap-
provato dalle Nazioni Unite. Durante tali incontri abbiamo 
avuto la possibilità di discutere in profondità svariati temi, 
fra i quali:

Destagionalizzazione dell’offerta turistica: cosa esiste, cosa 
manca, come migliorarla.
Dall’acqua al suolo: diamo una priorità alle criticità ambien-
tali del territorio e proponiamo possibili soluzioni.
Relazione fra turismo e comunità locale: impatti e opportu-
nità economiche.
Verso un nuovo rapporto tra la destinazione e il turista.
Passare dall’informazione all’educazione, per migliorare il 
prodotto turistico e la gestione delle risorse ambientali.

Siamo tutti molto fiduciosi che tale richiesta di riconosci-
mento venga accolta, il che ci permetterebbe di essere in 
assoluto il primo territorio certificato.   

Le attività della Biblioteca sono come di consueto state nu-
merose ed apprezzate, ne riprendo solamente alcune per 
un breve riepilogo. In occasione di Settimana Donna, ciclo 
di eventi sovracomunale di cui da parecchi anni facciamo 
parte, abbiamo presentato il libro di Laura Maria Taufer 
“Marito, amore, incubo” che tratta il tema della violen-
za sulle donne, tema molto delicato e nel contempo molto 
sentito, se si pensa purtroppo alla cronaca nera che gior-
nalmente siamo costretti a sentire. Nel 2018 le statistiche 
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riportano che ben 94 donne sono state uccise da chi invece 
le doveva proteggere, dal marito, dal compagno o in alcuni 
casi addirittura dal padre. Il raccontare e porre la luce su 
esempi concreti di vita vissuta di donne che hanno saputo 
dire no alle violenze domestiche e decidere per loro una vita 
migliore e priva di sofferenze, può forse far alzare la testa e 
convincere molte altre che la soluzione esiste e deve essere 
necessariamente perseguita. Riporto solo alcune frasi mol-
to significative del libro: “Quando la violenza è diventata 
anche fisica, oltre che psicologica, ho desiderato la morte 
tante volte. Chiedevo al Signore di mettere fine alla mia vita. 
Ma solo col tempo ho capito che esistono dei doveri nei con-
fronti di me stessa, ho capito che avevo il diritto di vivere.” 

I mesi di marzo e aprile sono stati dedicati invece alla sco-
perta del “mondo social” con due interessanti incontri, 
tenuti dall’ingegner Tindaro Cipriano, rivolti a genitori e 
ragazzi sulla tematica del corretto utilizzo dei social me-
dia, che sono diventati ormai parte integrante della nostra 
vita quotidiana. Il titolo degli incontri è piuttosto esaustivo 
rispetto a quanto discusso: “Social media, cosa sono, a 
cosa servono, come si usano? Opportunità e pericoli 
di Facebook, Twitter, Youtube, Instagram, Linke-
din, Whatsapp”. 
Nell’ottica poi di aiutare anche le persone meno avvezze 
a questi nuovi strumenti di comunicazione, abbiamo orga-
nizzato in collaborazione con il nostro Gruppo Pensionati 
dapprima una serata informativa, dal titolo spiritoso ma ve-
ritiero “Non aver paura del tuo cellulare!” sull’utilizzo 
dello smartphone e poi un corso, della durata di 5 incontri, 
in cui i partecipanti hanno potuto scoprire ed apprezzare 

gli strumenti che un telefonino di nuova generazione mette 
a disposizione. Non solamente sull’utilizzo di applicazioni 
per la messaggistica istantanea, come l’ormai famosissimo 
Whatsapp, ma anche sull’utilizzo della fotocamera piutto-
sto che della posta elettronica, o degli strumenti per le pre-
notazioni di visite. 
L’ormai consolidata collaborazione fra la Biblioteca e l’As-
sociazione di Caldonazzo “L’Ortazzo” si è rinnovata 
anche quest’anno con l’inserimento di un appuntamento 
del calendario “I Lunadì dell’Ortazzo” nel nostro paese, in 
cui appunto abbiamo proposto il laboratorio “Le mani in 
pasta: laboratorio pratico sulla panificazione naturale”.
La primavera scorsa, dopo una proficua discussione nata 
all’interno del Consiglio di Biblioteca, abbiamo iniziato l’e-
sperienza di un “Salotto Letterario”, che prevede degli 
incontri fra amanti della lettura per scambiarsi idee, con-
sigli di lettura e recensioni di libri letti, amati o meno. Si 
tratta di un progetto a lungo termine, che speriamo possa 
continuare anche nel prossimo autunno e che possa trova-
re sempre maggiori adesioni. Del resto, la promozione alla 
lettura è il “core business” della biblioteca, quindi speriamo 
che sempre maggiori utenti possano appassionarsi e deci-
dere di partecipare a questo genere di incontri.
Il nostro teatro ha ospitato a metà giugno un gremito pub-
blico accorso ad assistere allo spettacolo promosso da Do-
centi Senza Frontiere e da Sezione Alpini di Tren-
to, in collaborazione con la nostra Sezione locale “Il 
Muro”, un’interessante visione sugli anni che precedono la 
caduta del muro di Berlino e gli effetti che la guerra fredda 
ha inevitabilmente lasciato. 
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Davvero interessante è stata la collaborazione con l’asso-
ciazione culturale Agorà, che ci ha permesso di ospitare 
a fine giugno, presso lo scenografico Parco di Palazzo Buf-
fa, una delle serate incluse nel ciclo di incontri “Trentino 
2060”. Un calendario proposto ed interamente organizzato 
dai giovani facenti parte di tale associazione, che si sono 
interrogati su come sarà il loro futuro, su come loro stessi 
possono essere attivi fautori del cambiamento; in partico-
lare nel nostro caso hanno analizzato come l’intelligenza 
artificiale attualmente opera sulle nostre vite e come lo 
potrà fare in futuro, esaminandola sia da un punto di vista 
scientifico e sia da un punto di vista filosofico.   
Anche quest’anno il nostro territorio montano sarà prota-
gonista del festival Resistenze, ciclo di incontri dedicati 
all’uomo e alla montagna e al rapporto che indissolubil-
mente li lega, organizzato dall’Associazione Ecomuseo del 
Lagorai in collaborazione, come di consueto con il nostro 
Comune e alcuni gestori della zona. Gli appuntamenti han-
no visto dapprima lo scalatore Manolo il 5 luglio presso 
l’Hotel Aurai, lo spettacolo “Alberi” il 26 dello stesso 
mese presso Malga Baessa, e si concluderanno poi con 
l’ospitata del più importante ciclista trentino Francesco 
Moser a settembre. Le attività promosse dall’Associazione 
sono comunque molteplici e perseguono sempre l’obiettivo 
comune di valorizzare e far conoscere il nostro territorio; la 
sinergia che si è creata in questi ultimi anni è degna di nota 
e ci permette di attuare delle ottime proposte sia per chi 
vive i paesi sia per gli ospiti. 

Concludo dandovi delle doverose informazioni circa il ser-
vizio di prima infanzia presente sul nostro territo-
rio. Il Comune di Telve, da sempre, ha avuto tra i suoi obiet-
tivi quello di promuovere adeguate politiche familiari che 
tutelino e sostengano le funzioni della famiglia e dei suoi 
diritti, come riconoscimento del ruolo sociale, educativo e 
formativo che la stessa svolge per la società, tanto da aver 
ottenuto dopo apposita procedura la certificazione Marchio 
Family. In quest’ottica, nell’anno 2014, la Giunta Comunale 
ha proceduto ad indire apposita asta pubblica finalizzata a 
concedere in comodato gratuito un locale di proprietà co-
munale, da destinare alla gestione del servizio per l’infanzia 
nella fascia 0 – 3 anni. La gara fu vinta da Cooperativa A.mi.
ca. di Pergine, che sta attualmente ancora espletando la ge-
stione del servizio, ma a breve libererà i locali per scadenza 
naturale del contratto. 
Colgo l’occasione per ringraziare di cuore la colle-
ga Giada Dalsasso, che si è occupata, fra l’altro, in 
questi ultimi 4 anni del servizio di conciliazione ed 
ha lavorato nella primavera scorsa alla stesura del bando 
per indire la nuova procedura di gara, vinta a maggio dalla 
ditta “Il paese delle meraviglie snc”, prestatrice anch’essa 

di buoni di servizio. Il servizio dunque non subirà di fatto 
nessun rallentamento o blocco, in quanto la nuova realtà 
subentrerà alla precedente a naturale scadenza del contrat-
to, con l’inizio del nuovo anno scolastico. Ringraziamo la 
cooperativa Amica e le proprie educatrici per avere seguito 
il servizio fino ad oggi e auguriamo alle educatrici, alle fami-
glie e ai bambini che verranno una buona collaborazione e 
un buon percorso didattico educativo, certi che tale propo-
sta di conciliazione potrà aiutare e semplificare la gestione 
famigliare di molti.
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dal comuneAttività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività

di Giunta e di Consiglio .
di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE

Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 36 volte ed ha 
approvato 141 delibere. Si propone di seguito un resoconto 
delle principali.

Anno 2018

Mese di dicembre
• È stato affidato al geom. Federico Fontana con studio a 

Grigno, l’incarico di redazione di perizia tecnica, dire-
zione lavori e coordinatore della sicurezza in fase pro-
gettuale ed esecutiva dei lavori di messa in sicurezza 
della strada Ziropa, per totali Euro 7.930,00. La Giunta 
Comunale ha successivamente approvato la perizia tec-
nica ed il relativo quadro economico ha riportato un am-
montare complessivo dell’intervento pari a 65.000,00 
Euro; è stato, inoltre affidato al geologo Passardi Paolo 
con studio a Trento, l’incarico di redigere la relazione ge-
ologica e geotecnica dei lavori in oggetto per totali Euro 
2.239,92.

• Per totali Euro 13.001,52 si sono affidati invece all’ing. 
Werner Acler con studio a Levico Terme, la perizia tecni-
ca e la direzione lavori per la messa in sicurezza della 
strada in località Micheloni ed al medesimo geologo 
l’incarico di elaborare le relazioni geologica e geotecnica 
per un importo di totali Euro 3.608,76. La Giunta Comu-
nale ha successivamente approvato sia la relazione ge-
ologica e geotecnica che la perizia tecnica ed il relativo 
quadro economico ha riportato un totale lavori pari a 
107.449,44 Euro.

• La Società SPM srl di Milano è stata incaricata dello stu-
dio di fattibilità del progetto di “ospitalità diffusa” 
nei Comuni di Telve, Telve di Sopra e Carzano, a fronte di 
un corrispettivo di totali Euro 47.580,00.

• Per un totale complessivo dell’opera pari ad Euro 
9.505,61 è stata approvata la perizia tecnica dell’ufficio 
tecnico comunale, relativa ai lavori di somma urgenza 
per la messa in sicurezza del costone roccioso sul 
versante sud di cima Manghen, in prossimità del ri-
fugio omonimo.

• È stata, inoltre, approvata la perizia dell’ufficio tecnico 
comunale, relativa ai lavori di somma urgenza per il ri-
pristino di una rottura sull’acquedotto principale di 
Telve in località Parise. Nel mese di giugno si appro-
verà il relativo riepilogo di spesa, pari ad Euro 19.092,45.

• Si sono affidati al geom. Gianesini Mauro con studio a 
Telve gli incarichi di redazione della perizia tecnica, di 
direttore dei lavori e di coordinatore in fase progettuale 
ed esecutiva dei lavori di somma urgenza per interventi 
di messa in sicurezza della strada Musiera per un 
importo di totali Euro 18.778,24. Per un totale complessi-
vo dell’opera pari ad Euro 376.596,74 è stata approva-
ta la citata perizia tecnica. La relazione geologica e ge-
otecnica dei lavori è stata assegnata al geologo Passardi 
Paolo per totali Euro 3.733,20 ed è stata successivamente 
approvata dalla Giunta Comunale.

• La quota del 5 per mille dell’Imposta sul Reddito 
delle persone fisiche (IRPEF) devoluta al Comune 
per l’anno d’imposta 2016 e pari ad Euro 1.362,81 
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è stata destinata al finanziamento della quota parte di 
spesa a carico del Comune per il ricovero in strutture re-
sidenziali di persone con handicap.

• È stato concesso a favore del CONI un contributo di Euro 
2.400,00, che saranno utilizzati per coprire parte delle 
spese che il CONI sosterrà per la realizzazione del pro-
getto “Scuola e Sport 2018/2019”, che coinvolgerà tre 
classi della Scuola primaria di Telve.

• La Giunta Comunale ha approvato il prospetto di “Auto-
valutazione del Piano degli interventi in materia 
di politiche familiari anno 2018”. In tutti gli ambiti 
elencati si è raggiunta la massima percentuale valutativa 
di conseguimento degli obiettivi citati (attività di forma-
zione ed informazione, interventi economici e politiche 
tariffarie, servizi, standard family, ambiente e qualità della 
vita).

• Si è autorizzato ai soli fini patrimoniali e all’asservimento 
il Comune di Carzano all’esecuzione dei lavori di somma 
urgenza per la sistemazione e messa in sicurezza dell’ac-
quedotto comunale in località Tavera ai Masi di 
Carzano a seguito dell’evento calamitoso di fine ottobre 
2018 su parte della p.f. 1435 di proprietà del Comune di 
Telve. Tutte le spese relative alla progettazione, realizza-
zione e successiva manutenzione delle opere necessarie 
alla realizzazione dei lavori sono rimaste a carico del Co-
mune di Carzano.

• Nell’ambito dei lavori di somma urgenza per la messa 
in sicurezza dell’acquedotto potabile comunale in 
località Masi, si sono affidati direttamente alla ditta Fo-
rest peg di Sandri Paolo & C snc con sede a Villa Agnedo, 
i lavori di taglio e rimozione delle piante sradicate sulla 
stradina di accesso al serbatoio e sul primo tratto della 
strada Restena di accesso all’opera di presa, per un im-
porto di totale di Euro 25.866,44; alla ditta Pecoraro Igor 
con sede a Telve sono stati assegnati i lavori di riparazio-
ne della tubazione adduttrice al serbatoio dell’acquedot-
to Masi per un importo di totali Euro 1.210,73; alla ditta 
Pecoraro Roberto con sede a Telve si sono affidati i lavori 
di taglio e rimozione delle piante sradicate sulla bretel-
la di accesso all’adduttrice e sul sentiero di accesso alla 
presa dell’acquedotto Masi per un importo di totali Euro 
15.129,22. Alla medesima ditta si sono assegnati anche i 
lavori di taglio e rimozione piante sradicate sulla strada 
di accesso all’adduttrice dell’acquedotto comunale Pari-
se - Arlè per totali Euro 17.342,91.

Mese di gennaio
• È stata indetta una nuova procedura di gara (terza in-

dizione) per la vendita dell’immobile denominato 
“Casa Sartorelli” (p.ed. 104, 102/1 e pp.ff. 10 e 182/1), 
fissando il valore posto a base di gara in Euro 199.256,25. 

Su circa 190 mq della p.f. 10 e su circa 510 mq della p.f. 
182/1 è posto un vincolo di destinazione ad area a par-
cheggio.

• La Giunta Comunale ha approvato il piano d’azione 
per l’energia sostenibile (aggiornamento novembre 
2018) del Comune di Telve a firma del tecnico ing. Mar-
cello Bonamico, con studio a Rovereto.

• È stata modificata la convenzione tra i Comuni di Carza-
no, Telve e Telve di sopra, contenente le norme, le con-
dizioni per il finanziamento della spesa e l’esecuzione 
dell’intervento relativamente ai lavori denominati “Val-
trighetta e collegamento rete elettrica Val Cala-
mento” per i quali era stato approvato il progetto pre-
liminare redatto dall’ing. Pierluigi Coradello, con studio 
tecnico a Castelnuovo. Si è stabilito di finanziare l’inter-
vento di complessivi Euro 1.050.000,00 come segue: 
Euro 668.722,84 quale contributo del Fondo Strategico, 
Euro 215.000,03 a carico del Comune di Carzano, Euro 
110.851,42 per il Comune di Telve ed Euro 55.425,71 per 
il Comune di Telve di Sopra.

• È stato approvato in linea tecnica il progetto definitivo 
dei lavori di “realizzazione del nuovo parco urbano 
Stainmayr” redatto dal tecnico dott. Arch. Roberto Vi-
gnola per un importo dei lavori pari ad Euro 465.069,11.

• È stata stipulata apposita convenzione con Consorzio 
Lavoro Ambiente Società Cooperativa con sede a Tren-
to per la messa a disposizione di un’unità lavorativa per 
l’anno 2019 come supporto alle attività della biblioteca e 
degli uffici comunali e che ha previsto l’impegno a corri-
spondere al Consorzio complessivi Euro 3.381,84.

• La Giunta Comunale ha deliberato di chiedere alla P.A.T. 
- Servizio Foreste e Fauna - il supporto per la realizzazio-
ne di interventi finalizzati al miglioramento dei patrimoni 
forestali, al ripristino della viabilità forestale ed alla difesa 
dei boschi dagli incendi a seguito degli eventi calamitosi 
di fine ottobre 2018, per un importo totale di 49.780 Euro, 
di cui 4.780 a carico del Comune. Come atteso, inoltre, dal 
Piano d’azione per la gestione degli interventi di esbosco 
e ricostruzione dei boschi danneggiati, si sono previsti 
sul territorio comunale ulteriori interventi per un totale di 
612.750 Euro, con quota nulla a carico del Comune.

• Per quanto riguarda la TARI (tassa sui rifiuti) per l’anno 
2019 si sono individuati i casi in cui il Comune si sostitui-
sce al soggetto obbligato al pagamento della tariffa: asso-
ciazioni culturali, ricreative e sportive, caserma dei Vigili 
del Fuoco Volontari, scuola elementare e media ed altre 
categorie sociali meritevoli di aiuto economico (famiglie 
con bambini fino all’età di due anni ecc.)

• L’Amministrazione Comunale ha assunto un atto di in-
dirizzo per autorizzare l’estensione della rete di di-
stribuzione del gas naturale nella zona dei masi 
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di Telve, comprensiva delle località: Dami, Viapiana, Mi-
cheloni, Martinelli, Pozze, Maso Tezza e Maso Bianco.

Mese di marzo
• Si sono approvate le nuove tariffe per il servizio ac-

quedotto relative all’anno 2019. Si sono determinati 
i seguenti importi annuali della quota fissa delle utenze 
del servizio acquedotto: 14,81 Euro per le utenze dome-
stiche e non di categoria A (bar, alberghi, agritur, risto-
ranti, trattorie) e residuale, 29,62 Euro per le utenze non 
domestiche di categoria B (autoloavaggi, piscine, attivi-
tà di estrazione mineraria) e 7,41 Euro per gli allevatori. 
Definite anche le tariffe del servizio fognatura per l’anno 
2019. Ulteriori dettagli esposti in delibera.

• È stato concesso all’Istituto Comprensivo “Centro Valsu-
gana”, con sede a Roncegno Terme, un contributo stra-
ordinario di Euro 1.500,00 per il progetto denominato 
“FUORICLASSE”, per gli studenti della Scuola secon-
daria di primo grado di Telve e Roncegno Terme. L’atti-
vità prevede interventi a supporto dell’apprendimento 
degli studenti che necessitano di un sostegno e di un 
recupero scolastico.

• È stato ratificato il programma degli interventi di abbel-
limento rurale sul territorio dei Comuni di Borgo Valsu-
gana, Carzano, Castelnuovo, Roncegno Terme, Ronchi 
Valsugana Telve, Telve di Sopra e Torcegno relativo ad un 
periodo di 6 mesi e a due lavoratori impiegati a tempo 
pieno al fine dell’attuazione dell‘Intervento 19 per l’anno 
in corso, per una spesa presunta pari a Euro 28.000.

• Si è affidato al dott. Ing. Isidore Mylonas dello studio tec-
nico associato Pompermaier e Mylonas con sede a Borgo 
Valsugana, l’incarico della progettazione definitiva 
ed esecutiva dei lavori di “ristrutturazione ed 
ampliamento della malga comunale Valsolero di 
Sopra ad uso stanze e prima colazione”, per totali Euro 
49.628,85.

• È stato approvato il progetto della Provincia Autonoma di 
Trento - Servizio per il Sostegno dell’Occupazione 
e Valorizzazione Ambientale - relativo ad interventi 
compartecipati, tra i quali servizi di cura, custodia, presi-
dio e manutenzione di aree di particolare interesse, stori-
co, ambientale, turistico e culturale per l’anno 2019, che 
ha stabilito la compartecipazione dei Comuni di Telve e 
Scurelle per complessivi Euro 22.252,80, ed ha previsto 
l’occupazione a tempo pieno per 10 mesi di quattro la-
voratori. La quota di spesa a carico del Comune di Telve 
ammonta a 13.351,68 Euro.

• Si è approvato il Piano degli interventi in materia di po-
litiche familiari 2019, che ha previsto lo stanziamento di: 
Euro 1.500 quale contributo nuovi nati, Euro 2.000 qua-
le contributo per le colonie estive, Euro 21.000 per le asso-

ciazioni sportive, Euro 12.000 per le associazioni culturali 
ed Euro 6.600 per le agevolazioni tariffarie per il servizio 
RSU.

• L’incarico relativo al recupero delle piante pericolose ed 
alla messa in sicurezza delle ceppaie in prossimità 
dell’Hotel Aurai in Val Calamento è stato affidato alla dit-
ta Forestpeg di Sandri Paolo & C. snc, con sede a Castel 
Ivano per l’importo di Euro 7.425,00 + IVA.

• Alla medesima ditta è stato venduto a trattativa diretta il 
lotto di legname denominato “schianti in bosco Castroz-
za” a seguito degli eventi meteorologici eccezionali di 
fine ottobre 2018, al prezzo offerto dalla ditta, pari a com-
plessivi Euro 36.900,00 oltre iva (Euro 18,00 x 2050 mc).

• Per una spesa complessiva di Euro 16.122,30 è stato affi-
dato alla ditta Gisco s.r.l. di Pergine Valsugana l’incarico 
per: l’emissione di avvisi Imis (acconto), gli accertamenti 
Imis 2016 e Tasi 2014, la fatturazione del Servizio idrico 
integrato ruolo anno 2018, i solleciti ed i coattivi del Ser-
vizio idrico integrato e dell’IMU.

• È stato affidato al dott. forestale Andrea Bonincontro, con 
studio a Pergine Valsugana, l’incarico di redigere la rela-
zione di valutazione di incidenza ambientale per 
la ristrutturazione e l’ampliamento della malga 
comunale Valsolero di Sopra ad uso stanze e prima 
colazione, per un importo di totali Euro 2.561,07.

• Al geom. Gianesini Mauro, con studio a Telve, è stato 
assegnato l’incarico della progettazione esecutiva e di-
rezione lavori dell’intervento di “allargamento e mes-
sa in sicurezza della strada comunale in località 
Dami p.f. 1400 I° stralcio - località Caverna”, per un im-
porto di Euro 6.542,30.

• Il riepilogo dei costi sostenuti per l’attuazione dei se-
guenti progetti per l’esecuzione di lavori socialmente 
utili finalizzati al sostegno dell’occupazione per l’anno 
2018 (intervento 19 dell’Agenzia del Lavoro) ha riportato: 
una spesa complessiva pari ad Euro 66.258,93 per abbel-
limento urbano e rurale, mentre la spesa per l’attuazione 
di tale progetto a carattere sovracomunale tra i Comuni 
di Telve e Telve di Sopra è ammontato a complessivi Euro 
13.505,08; la spesa per la realizzazione del progetto servi-
zio di custodia è ammontata a complessivi Euro 7.862,61.

Mese di aprile
• Per una spesa di totali Euro 19.452,42 è stata affidata allo 

studio tecnico forestale dott. Bolognani Ruggero, con 
sede a San Michele All’Adige, la progettazione prelimi-
nare e definitiva dei seguenti progetti: lavori di messa 
in sicurezza e di miglioramento delle caratteristi-
che dimensionali della strada Cere (Iniziativa 4.3.2); 
realizzazione Pozza naturalistica in Località Valsolero di 
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Sopra (Iniziativa 4.4.1); miglioramenti ambientali e inter-
venti all’interno di aree a bosco, da realizzarsi nelle for-
mazioni boscate a margine dei pascoli di maga Ziole-
ra (Iniziativa 8.5.1). Saranno successivamente approvati 
i progetti definitivi, che presentano rispettivamente i se-
guenti importi: Euro 361.340,48, Euro 67.890, 82 ed Euro 
48.922,00.

• La Giunta Comunale ha approvato a tutti gli effetti il 
progetto esecutivo delle opere di manutenzione straordi-
naria finalizzata alla messa in sicurezza della strada 
comunale sulla Dami – I° stralcio – Loc. Caverna, per 
un totale complessivo dell’opera pari a 70.731,47 Euro.

• Si è affidato all’arch. Barbara Dall’Omo con studio a Le-
vico Terme, l’incarico per la redazione della variante pun-
tuale al PRG Centro storico per il recupero e la valorizza-
zione del patrimonio immobiliare del Comune, a fronte di 
un corrispettivo di Euro 2.200,00 oltre a contributo inte-
grativo Inarcassa 4%.

• È stata indetta una procedura di gara nella forma dell’a-
sta pubblica finalizzata all’individuazione del soggetto 
cui concedere l’uso dei locali adibiti a bar siti in piazza 
Maggiore n. 3 a Telve, per il periodo di sei anni, con base 
d’asta pari ad Euro 5.400,00 mediante aggiudicazione 
all’offerta economicamente più vantaggiosa. 

• È stata indetta ulteriore procedura finalizzata all’indivi-
duazione del soggetto cui concedere l’uso di parte della 
p.ed. 550 (I° piano) per la gestione del servizio per 
l’infanzia (fascia 0-3 anni) per soddisfare il bisogno di 
conciliazione famiglia-lavoro mediante l’utilizzo di buo-
ni di servizio, con durata di cinque anni educativi e con 
possibilità di rinnovo di ulteriori due anni. (L’asta pub-
blica relativa all’affidamento della concessione è stata 
aggiudicata nel mese di giugno alla ditta “Il paese delle 
meraviglie snc”).

• Si sono approvati i seguenti progetti per lavori socialmen-
te utili: abbellimento urbano e rurale singolo 2019, la 
cui spesa totale ammonta ad Euro 68.444,45, di cui Euro 
12.297,60 per compenso alla Ecoopera Società Coopera-
tiva, a cui è stata affidata l’attuazione dei progetti; servi-
zi di custodia e vigilanza 2019, la cui spesa ammonta a 
complessivi Euro 11.850,16, di cui Euro 1.494,50 ad Eco-
opera; abbellimento urbano e rurale sovracomunale 2019, 
la cui spesa ammonta a complessivi Euro 27.862,72, di 
cui Euro 5.124,00 ad Ecoopera. 

Mese di maggio
• Si è affidato l’incarico di direzione lavori al tecnico fore-

stale dr. Bolognani Ruggero per le seguenti opere: miglio-
ramento ambientale finalizzato all’ampliamento delle 
superfici pascolabili a servizio di Malga Cagnon di 

Sotto, per totali Euro 464,09 e valorizzazione della biodi-
versità pozza in località Valsolero di Sotto per totali Euro 
1.475,71.

• Si sono sostenute le spese necessarie al trasporto degli 
alunni delle tre classi della scuola primaria dell’Istituto 
Comprensivo Centro Valsugana relativamente alla par-
tecipazione alla giornata finale del progetto “Scuola e 
Sport anno 2018/2019” fissata per il 27 maggio 2019 
presso il Centro Sportivo di Borgo Valsugana. Il trasporto 
da Telve a Borgo Valsugana è stato affidato alla Ditta CTA 
di Trento al costo complessivo di Euro 520,00.

• È stato conferito al dott. Forestale Grisenti Bruno dello 
studio Associato 3E di dott. F. Giuliani e B. Grisenti con 
sede a Trento l’incarico di redazione del piano di sicu-
rezza e coordinamento e di coordinatore della sicurezza 
in fase esecutiva, dei lavori di riqualificazione degli 
insediamenti storici e del paesaggio presso diverse 
particelle fondiarie comunali per Euro 2.868,81.

• È stato affidato al Dott. Coradello Pierluigi, con studio a 
Castelnuovo, l’incarico della progettazione definitiva ed 
esecutiva dei lavori di collegamento della rete elet-
trica Val Calamento nell’ultima tratta Valtrighet-
ta - Valsolero di Sopra per un importo di totali Euro 
4.187,04.

Mese di giugno
• Si sono affidati direttamente alla ditta Stroppa Costruzio-

ni srl, con sede a Telve, i lavori di allontanamento e ac-
catastamento delle piante messe in sicurezza dal corpo 
dei vigili del fuoco nei pressi del vascone, sradicate a se-
guito del passaggio della tempesta Vaia, per un importo 
totale di Euro 2.934,73. È stato anche approvato il nuovo 
quadro economico che presenta un totale complessivo 
dell’opera pari ad Euro 45.141,13 (per rimozione e taglio 
piante, allontanamento piante dal vascone e lavori in 
economia per riparazione acquedotto).

• È stato affidato al geologo Stefano Facchinelli, con stu-
dio a Pergine Valsugana, l’incarico della stesura dell’ag-
giornamento alla relazione geologica e geotecnica 
da allegare al progetto definitivo dei lavori di 
ristrutturazione ed ampliamento della malga co-
munale Valsolero di Sopra, per un importo di totali 
Euro 1.368,84.

• La Giunta Comunale ha approvato la contabilità finale 
relativa ai lavori di “completamento della rete fogna-
ria comunale - Posa fibra ottica” realizzati dalla Ditta 
Costruzioni Casarotto s.r.l, così come redatta dal Diretto-
re Lavori, ing. Dandrea Sandro, dalla quale risulta l’esecu-
zione di lavori per l’importo netto di Euro 31.058,92.

• Il quadro economico dell’opera “Ristrutturazione, ade-
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guamento e completamento della rete fognaria co-
munale di Telve, lotto n. due” è stato rideterminato 
dal responsabile del procedimento, che ha presentato 
un importo totale di Euro 1.409.032,68. È stato, inoltre, 
conferito all’ing. Tomio Livio, dipendente del Comune di 
Scurelle, l’incarico di collaudatore tecnico amministrati-
vo relativamente ai citati lavori, per totali Euro 3.266,54.

• È stato approvato il riepilogo di spesa dei lavori di somma 
urgenza per la messa in sicurezza del costone roccioso 
sul versante sud di Cima Manghen, in prossimità del ri-
fugio Passo Manghen, a seguito degli eccezionali eventi 
atmosferici di fine ottobre 2018, che ha presentato un to-
tale complessivo dell’opera pari a Euro 8.107,21.

• È stato attivato il nuovo “servizio software cloud” 
denominato “La Stanza del Sindaco”, predisponendo 
la relativa pagina sul sito istituzionale del Comune, che 
consentirà al Comune di comunicare in modo più effi-
cace con la cittadinanza. Per questo è stata incaricata la 
ditta Hi – Logic Srl di Trento, al costo complessivo di Euro 
1.200,00, oltre a iva, di cui Euro 400,00 (una tantum) per 
la configurazione del software ed Euro 800,00 quale costo 
annuale per il servizio di hosting.

• È stato sottoscritto un contratto di locazione con la so-
cietà Massimo e Gianni Gianesini, con sede a Borgo Val-
sugana per un periodo di dodici mesi a decorrere dalla 
sottoscrizione del contratto e per un importo annuo di 
Euro 1.000,00 al fine di poter disporre di un terreno facil-
mente accessibile e pianeggiante per l’accatastamento 
del legname derivante dai lavori di riqualificazione degli 
insediamenti storici e del paesaggio.

• Si sono affidati i seguenti incarichi: allo studio associato 
di architettura arch. Fogarotto Leopoldo e Battisti Bruno 
con studio a Telve, per la redazione della perizia tecnica 
e l’incarico di direzione lavori dei lavori di messa in si-
curezza della strada che porta alla località Parise, 
per un importo da preventivo didi totali Euro 7.917,31; al 
geologo Passardi Paolo con studio a Trento l’incarico di 
elaborazione della relazione geologica e geotecnica e di 
assistenza in fase esecutiva dei lavori descritti per totali 
Euro 3.857,64; al tecnico Ing. Patrick Paterno con studio a 
Castel Ivano l’incarico di collaudatore statico delle opere 
in cemento armato dei lavori per totali Euro 2.537,60.

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 4 volte ed ha 
approvato 31 delibere.

Anno 2019

Mese di marzo
• Il Consiglio Comunale ha approvato il Documento Uni-

co di Programmazione (DUP) 2019-2021 ed il Bilancio 
di previsione finanziario 2019-2021.

• È stata approvata la relazione sull’attività svolta dalla 
biblioteca comunale nel 2018 ed il programma di attivi-
tà della medesima per il 2019. Oltre alla disponibilità di 
strutture ed apparecchiature per gli utenti, svariati libri, 
dvd ecc., si considerino le numerose iniziative culturali: 
corsi, incontri di lettura e presentazioni di libri, mostre, 
attività per e con le scuole, attività straordinarie (carta 
delle collezioni, costituzione delle sezioni generi giallo, 
thriller, horror e narrativa sentimentale), attività promo-
zionali e di collaborazione.  Per il 2019 si è prevista 
una spesa di Euro 27.400 per l’incremento del patri-
monio, le iniziative culturali e la dotazione di arredi ed 
attrezzature. 

Mese di aprile
• Ratificata la deliberazione giuntale di aprile 2019 avente 

come oggetto “Variazioni al bilancio di previsione 
finanziario 2019/2021 che pareggiano nell’importo di 
Euro 5.000,00 per la parte corrente e di Euro 184.569,30 
per la parte straordinaria (ulteriore ratifica nel mese di 
giugno, con variazioni che pareggiano nell’importo di 
Euro 37.300,00 per la parte straordinaria).

Mese di giugno
• Approvato il rendiconto della gestione relativo all’e-

sercizio finanziario 2018. Il conto del bilancio si concre-
tizza nelle seguenti risultanze: fondo cassa al 31/12/2018 
pari a Euro 149.491,07 ed avanzo di Amministrazione 
alla stessa data pari ad Euro 450.257,67.

• Approvato lo schema di convenzione tra i Comuni di Car-
zano, Castelnuovo, Telve e Telve di Sopra per la gestione 
in forma associata del Servizio Tributi ed Entrate.
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di Fabrizio Trentin

Masoenergia: 
quasi ultimati i lavori di 
ripristino dell’impianto
Dopo l’esondazione del Maso è stato concluso l’iter di stima e 

riconoscimento dei danni con la compagnia assicurativa

Sono stati mesi molto impegnativi questi per Maso-
energia nei quali si è lavorato intensamente per ar-
rivare al completo ripristino delle funzionalità 

dell’impianto dopo gli ingenti danni subiti in seguito alla 
tempesta VAIA del 28 e 29 ottobre 2018.

Come già riportato nel numero precedente il 14 novembre 
2018 l’impianto sul Maso di Spinelle è stato rimesso in fun-
zione mentre per quanto riguarda il Maso di Calamento 
il fermo è stato decisamente più lungo. E’ infatti rientrato in 
funzione, seppur solo manualmente, l’11 dicembre 2018. 

La polizza assicurativa “All Risks” che Masoenergia ha da 
sempre in essere con la compagnia Zurich Insurance ha 
consentito di tutelare la società anche da questo evento 

catastrofico. Questi mesi sono stati in gran parte dedicati 
ai sopralluoghi con il perito incaricato dall’assicurazio-
ne, ing. Cesenni di Brescia, e alla fornitura della corposa 
documentazione richiesta per la quantificazione esatta del 
danno subito. A fine marzo 2019 abbiamo sottoscritto l’atto 
conclusivo di perizia che riporta queste cifre: 177.000 euro 
per la mancata produzione di energia nel periodo di fermo 
degli impianti (danni indiretti), 79.000 euro per Spese De-
molizione e Sgombero e 192.000 per le opere di ripristino 
completo dell’impianto. Ulteriori 12.000 euro saranno liqui-
dati a fine lavori per un totale di 460.000 euro. Le opere di 
ripristino dell’alveo sono state affidate alla ditta Zortea S.r.l. 
di Castelnuovo, le opere per il ripristino del DMV sono state 
affidate a Tecnoenergia S.r.l. e le opere elettromeccaniche 

Lavori a nord dell’opera di presa
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sono state affidate alla ditta Troyer S.p.A. di Vipiteno. I la-
vori di ripristino sono in corso e saranno completati entro 
settembre. Le opere in alveo sono state concordate con il 
Servizio Bacini montani della Provincia autonoma di Trento 
che proprio in queste settimane sta lavorando al ripristino 
degli argini a monte della nostra opera di presa garantendo 
per il futuro maggiore protezione da eventuali esondazioni.

Nonostante il fermo macchina subito la produzione relati-
va all’anno 2018 è stata di 21.620.000 KW/h con un +8% 
rispetto al budget previsto dal piano di investimento. Lu-
nedi 08 aprile 2019 l’Assemblea dei Soci ha approvato il 
bilancio di esercizio del 2018 e ha deliberato di destinare 
l’utile dell’esercizio pari ad Euro 1.407.886,00 per Euro 
70.394,00 a Riserva Legale e per Euro 1.337.492,00 da di-
stribuire ai soci in base alle quote di proprietà del Capitale 
Sociale che per il Comune di Telve significa un’entrata di 
451.403,55 euro.

In occasione dell’approvazione del bilancio si è anche prov-
veduto alla nomina del nuovo Consiglio di Ammini-
strazione in seguito alle dimissioni del Vice Presidente 
Mauro Dossi, perché lo Statuto all’art. 23 dispone la deca-
denza dell’intero Consiglio di Amministrazione al venire 
meno anche di uno solo degli Amministratori.

Le dimissioni di Mauro Dossi sono avvenute in conse-
guenza del passaggio di proprietà della società Centraline 

Trentine S.r.l. dal gruppo PVB al gruppo Dolomiti Energia 
a conclusione dell’iter sul fallimento della società PVB 
Fuels S.p.A. che ha portato alla vendita di tutte le società 
controllate tra cui Centraline Trentine S.r.l. nostra socia in 
Masoenergia. All’entrata nella compagine sociale il gruppo 
Dolomiti Energia ha manifestato la necessità di avere un 
proprio rappresentante in seno al CdA. Da qui le dimissioni 
da parte di Mauro Dossi che ha sempre svolto le sue funzio-
ni in rappresentanza del gruppo PVB.

L’Assemblea dei Soci ha quindi nominato all’unanimità il 
nuovo Consiglio di Amministrazione composto da 
tre membri: Fabrizio Trentin (Presidente del Consiglio di 
Amministrazione) in rappresentanza del Comune di Tel-
ve, Francesco Colaone (Vice Presidente del Consiglio di 
Amministrazione) in rappresentanza del Gruppo Dolomiti 
Energia, Francesca Debortoli (Consigliere) in rappresen-
tanza del Comune di Scurelle.

Questa assemblea dei soci ha quindi formalmente segnato 
anche la fine dell’esperienza all’interno del consiglio di Am-
ministrazione di Roberto Micheli che ha rappresentato il 
Comune di Scurelle fin dalla costituzione della società svol-
gendone le funzioni di Presidente fino a fine gennaio 2017.

Vorrei dunque ringraziare sia Roberto che Mauro per il la-
voro svolto per la Società che ha sicuramente tratto bene-
ficio dalle scelte gestionali compiute durante il loro man-

Lavori a sud dell’opera di presa
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dato. Aggiungo anche un ringraziamento personale per le 
cose che ho imparato durante questi mesi di lavoro che ci 
hanno visti insieme a gestire questa società anche in un 
momento difficile come quello appena trascorso.

Sento inoltre il dovere di ringraziare l’amministrazione co-
munale di Scurelle per aver individuato, non senza difficol-
tà, una figura femminile da nominare all’interno del CdA 
consentendoci di rispettare i vincoli normativi previsti dalla 
legge Madia che in merito alla parità di genere è decisa-
mente chiara. 

Un sincero augurio di buon lavoro quindi a Francesca De-
bortoli che ha deciso di accettare questo ruolo sicuramente 
interessante, formativo ma anche impegnativo. Buon lavoro 
anche a Francesco Colaone che già conosce bene Masoe-
nergia essendo stato fino a pochi mesi fa il direttore genera-
le di ACSM S.p.A. e che quindi ha seguito la nostra società 
dall’inizio e che porta in dote la sua grande esperienza nel 
settore delle energie rinnovabili.

Il 30 aprile 2019 l’impianto ha subito un altro stop imprevi-
sto in seguito ad un problema ad un cuscinetto del gruppo 
2 di Spinelle. In conseguenza di questo guasto è stato inte-
ressato il costruttore che ha provveduto tempestivamente 
alla sostituzione del componente guasto consentendo la 
rimessa in funzione già dal 21 maggio. Contemporanea-
mente è stato comunicato il sinistro all’assicurazione e 
sono tutt’ora in corso i confronti con la ditta costruttrice 
e con il perito dell’assicurazione per comprendere la na-
tura del guasto ed individuarne le relative responsabilità. 
Vi aggiornerò più dettagliatamente nel prossimo numero 
di Telve Notizie.
La società, ha affidato nel corso dell’anno 2018 la consulen-
za allo Studio Legale Avv. Moncher per dotarsi del modello 
231. Il modello sarà approvato nel corso del 2019 insieme al 
regolamento per gli Acquisti.

Concludo riportando, qui di fianco, i dati fondamentali e 
più interessanti ovvero la produzione di kW/h dei nostri 
impianti

2018
SPINELLE CALAMENTO

Gennaio 318.203,20 Gennaio 354.787,60 

Febbraio 90.065,60 Febbraio 115.200,40 

Marzo 97.692,00 Marzo 161.068,40 

Aprile 2.246.366,40 Aprile 1.486.118,80 

Maggio 3.233.020,80 Maggio 1.733.084,40 

Giugno 2.356.355,20 Giugno 1.251.156,00 

Luglio 1.479.009,60 Luglio 758.613,60 

Agosto 1.395.487,20 Agosto 869.089,60 

Settembre   1.521.608,00 Settembre 786.722,40 

Ottobre   302.005,60 Ottobre 65.127,20 

Novembre   638.095,20 Novembre -   

Dicembre 243.193,60 Dicembre 121.436,80 

TOTALE 13.921.102,40 TOTALE 7.702.405,20 

2019
SPINELLE CALAMENTO

Gennaio 8.541,60 Gennaio -   

Febbraio 40.260,00 Febbraio -   

Marzo 104.232,80 Marzo  30.279,80 

Aprile 1.570.963,20 Aprile 944.489,60 

Maggio 2.021.989,60 Maggio 1.703.236,40 

Giugno 2.610.728,80 Giugno 1.258.287,20 

Luglio Luglio

Agosto Agosto

Settembre Settembre

Ottobre Ottobre

Novembre Novembre

Dicembre  Dicembre  

TOTALE 6.356.716,00 TOTALE 3.936.293,00 
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di Giorgia Gentilini

Una seconda sfida per il 
Castello Castellato
Il secondo lotto di lavori prevede il recupero del passo carraio di accesso 

dal cortile per raggiungere il “belvedere” sopra l’ambiente voltato .

Il progetto esecutivo, di cui stiamo dando attuazione, 
prevede gli interventi del 2° Lotto funzionale riguar-
dante il recupero del passo carraio di accesso dal 

Cortile aperto alla Corte Nuova per raggiungere il 
“belvedere” sopra il grande ambiente voltato re-
staurato durante il precedente cantiere completato 
nel 2015.
I lavori, affidati dal Comune di Telve all’impresa Moletta Gino 
di Lavis, hanno avuto inizio il 12 novembre 2018;  tuttavia, 
a causa dei danneggiamenti nel bosco e sul sentiero di ac-
cesso in seguito agli eventi meteorologici eccezionali di fine 
ottobre scorso e il successivo periodo invernale, siamo en-
trati nel vivo delle attività di cantiere da relativamente poco 
tempo con una ripresa dei lavori  il 19 giugno scorso.

Lo stato di abbandono che ha interessato il castello negli 
ultimi due secoli e i danni subiti da quest’ultimo durante i 
bombardamenti della Prima Guerra Mondiale hanno porta-
to alla perdita generale delle coperture degli edifici, con il 
conseguente problema dell’intercettazione e dell’allontana-
mento delle acque meteoriche, e ad una riconquista da parte 
della vegetazione della sua supremazia sul sito che lo rende 
difficilmente accessibile soprattutto nella parte a valle. Le 
creste murarie maggiormente interessata da quest’ultimo 
fenomeno sono quelle delle murature perimetrali N ed E, 
delle mura del Castello Nuovo e del versante N del mastio; in 
molti casi sono presenti anche specie arboree ad alto fusto 
i cui apparati radicali hanno invaso la muratura erodendo la 
malta di connessura tra i giunti e compromettendo la stabi-
lità delle strutture. 
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Le situazioni maggiormente critiche interessano 
soprattutto le murature perimetrali, dove si rileva-
no fenomeni di crollo, dilavamento delle creste e 
problematicità nella parte basamentale. Anche le 
strutture voltate sono fortemente compromesse: nei 
casi più gravi si riscontrano crolli, dissesti strutturali legati 
al peso del terreno e dei detriti che gravano sulla struttura 
rimanente, mancanze e deformazioni. 

La Soprintendenza per i Beni Culturali nel 2012 aveva dichia-
rato la necessità di provvedere ad opere per la conservazione 
e la valorizzazione del bene, avendo valutato il godimento 
pubblico che deriverebbe dall’esecuzione delle opere con-
servative. In quest’ottica sono iniziati i lavori del 1° Lotto fun-
zionale con il Consolidamento statico, il restauro e la conser-
vazione dei ruderi murari del Castello di Castellalto a Telve 
che hanno interessato la parte meridionale del complesso, 
ovvero l’area del Castello Nuovo e che si sono conclusi nel 
2015.

Nel 2017 gli interventi sono proseguiti in diretta amministra-
zione della Soprintendenza per i Beni Culturali con i Lavori 
di Manutenzione di parte dei ruderi del Castello di 
Castellalto per una spesa complessiva di euro 34.185,72 
che hanno interessato la parete muraria interna verso nord 
del Palazzo Nuovo, la messa in sicurezza, consolidamento e 
restauro dei lacerti di intonaco originale non pittorico messi 
in luce con la rimozione del materiale di crollo nell’ambiente 
sopra l’avvolto, comprese interventi puntuali di stuccature di 
lacune; la messa in sicurezza, consolidamento e restauro dei 
lacerti di intonaco originale pittorico bicromo presenti alle 
spalle delle due aperture collocate sul prospetto sud interno 
angolo sud-est attualmente protette con tettuccio in tavo-
lato impermeabilizzato; e l’indagine archeologica nell’area 
adiacente il portale d’ingresso e del pozzo rinvenuto sotto 
l’avvolto del palazzo nuovo.
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Il progetto del 2° LOTTO FUNZIONALE prosegue 
quindi nell’obiettivo di recupero complessivo dell’e-
dificio fortificato, compiendo un ulteriore passo nella 
direzione intrapresa nel 2012 di voler riportare al pubblico 
godimento il castello di Castellalto, attraverso azioni di con-
solidamento e restauro assolutamente necessarie ma anche 
via via di valorizzazione.
In questa proposta si vuole tornare a raggiungere la “Sala 
quadrata” del piano superiore delle scuderie dalla Corte 
Nuova come era documentato in passato riproponendo la 
visuale di chi era all’interno della sala stessa del palazzo at-
traverso un punto di “belvedere” sulla valle. In particolare si 
prevede di intervenire con:
-  preventiva rimozione della vegetazione mediante dece-

spugliamento preliminare selettivo delle specie presenti; 
-  puntellazione per la messa in sicurezza della struttura vol-

tata del passo carraio da consolidare e da integrare nella 
parte crollata;

-  rimozione del materiale di crollo presente sia sul piano pa-
vimentale che sull’estradosso della volta (sia a mano che 
con mezzi meccanici, sempre con assistenza archeologi-
ca);

-  ricostruzione ad integrazione della parte di volta crollata 
del passo carraio fino al portale in pietra; 

-  ripristino delle parti decoese mediante interventi di con-
solidamento sommitale delle creste murarie per impedire 
l’avanzamento del degrado in atto;

-  interventi di scuci-cuci puntuali sono previsti anche sulle 
pareti del passo carraio e lungo il percorso per arrivare nel-
la “Sala quadrata”.

- regimentazione delle acque interne impedendo spinte 
idrauliche e lubrificazione del piede murario;

Superata l’emergenza strutturale delle strutture murarie ver-
ticali e voltate del Castello, l’obiettivo generale di pro-
getto per il trattamento delle superfici sulle parti 

non restaurate consisterà nel rallentare l’azione ero-
siva dei giunti e ridurre in maniera marcata l’ingres-
so dell’acqua meteorica nella sezione muraria, man-
tenendo la ricchezza stratigrafica costruttiva e del degrado, 
cercando di evitare un appiattimento delle superficie. Inoltre 
la rimozione del materiale di crollo prevista metterà in luce e 
si attesterà su quote di piani o di livelli pavimentali naturali o 
artificiali da salvaguardare e proteggere;  verrà riaperto l’ac-
cesso tamponato alla “Sala quadrata”; verranno posati dei 
parapetti per impedire la caduta verso il basso dalla volta sia 
verso est che sulle aperture a sud-ovest. 
L’intervento si concluderà in autunno con posa di due ba-
cheche illustrative della storia e dell’architettura del castello 
anche con scrittura Braille da posizionare una all’esterno, 
all’inizio del sentiero che porta all’ingresso, e la seconda 
all’interno dell’ambiente volta delle scuderie. 
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

Anche durante quest’anno scolastico la Biblioteca di 
Telve ha aderito al progetto Sceglilibro - Pre-
mio dei giovani lettori coinvolgendo la clas-

se quinta della Scuola Primaria e le due prime della 
Scuola Secondaria di Primo Grado di Telve. 

Dopo circa sette mesi di letture, presentazioni dei libri, com-
menti e dialoghi tra lettori e scrittori, sul sito sceglilibro.it i ra-
gazzi hanno votato il loro libro preferito per poi vedere la nomi-
na del vincitore durante la Grande Festa Finale che si è svolta 
al PalaTrento venerdì 17 maggio 2019, alla presenza degli au-
tori e degli oltre 4000 lettori/lettrici partecipanti a Sceglilibro.

Sceglilibro è un progetto di sostegno della lettura e della scrit-
tura nato nel 2012 su iniziativa di una ventina di biblioteche 
trentine  a cui si sono aggiunte le biblioteche altoatesine di 
Egna e Salorno. A questa edizione hanno partecipato 42 bi-
blioteche e 20 punti di lettura, oltre 30 Istituti scolastici e circa 
4300 studenti.

Sostenuto da sponsor e partner diversi sia pubblici che privati 
– tra i quali la Provincia Autonoma di Trento, la Fondazione 
Caritro, le Casse Rurali Trentine; Cooperativa Sociale Progetto 
92, Fondazione Franco Demarchi – Sceglilibro prevede la par-
tecipazione attiva dei ragazzi che attraverso la lettura di cin-
que libri proposti dai bibliotecari e una serie di incontri nelle 
biblioteche, sono stimolati a scoprire e sviluppare le loro doti 
di critici e attenti lettori. La formula del Premio è semplice: 
vengono selezionati, da un gruppo di lettura formato dai bi-
bliotecari, cinque libri di autori italiani, alla prima edizione, non 
seriali pubblicati nei due anni precedenti l’inizio del concorso. 
Si arriva dapprima alla selezione di dieci/dodici libri dai quali, 
dopo le opportune consultazioni con le case editrici, si estrae 
la cinquina finale.

di Chiara Divina

Ai giovani partecipanti al termine delle letture è chiesto di 
commentare sul sito web sceglilibro.it i libri letti esprimendo 
per ognuno un giudizio. Quest’anno sul sito del progetto sono 
apparsi più di 12.000 commenti. Alla fine del concorso sono i 
ragazzi stessi che con i loro voti, espressi sempre online, deter-
minano la classifica e decretano il libro vincitore. Sono previsti 
anche dieci premi da assegnare alle migliori recensioni da loro 
scritte che sono selezionate in questo modo: cinque critiche 
positive scelte dagli autori stessi e cinque stroncature scelte 
dai bibliotecari.

Per incentivare anche la scrittura, da quest’anno è stato atti-
vato il progetto Penne di ScegliLibro, un premio da destina-
re a 10 tra lettrici e lettori del concorso particolarmente vocati 
che parteciperanno, gratuitamente, dal 30 giugno al 2 luglio 
2019 ad Andalo (TN) a un laboratorio di scrittura condotto 
da Fabrizio Silei nell’ambito dell’iniziativa 1042 Scrivere in 
Trentino, proposta dall’Università di Trento in collaborazione 
con le biblioteche della Paganella. Fra questi lettori è stata 
selezionata anche una ragazza di Telve!
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Cari ragazzi e care ragazze,
il nostro meraviglioso viaggio insieme, a bordo di Sce-
glilibro, è finito. Proprio come al termine di un’avventu-

ra, ci restano le foto, i video, i ricordi ma, soprattutto, ciò che 
abbiamo provato.
Le mie emozioni sono davvero tante e mi scaldano dentro, nel 
profondo. Quando ripenso a questa esperienza, riesco a rivi-

Ecco la classifica finale della quarta edizione di Sceglilibro:

Sulle ali del falco 
di Cinzia Capitanio; 
Einaudi Ragazzi

Oh, Harriet! 
di Francesco D’Adamo; 

Giunti

Cento passi per volare
di Giuseppe Festa; Salani 

Editore

La valigia di Adou 
di Zita Dazzi; 

Il Castoro Editore

Più veloce del vento
di Tommaso Percivale; 

Einaudi Ragazzi

.I saluti finali di Cinzia Capitanio

vere: la soddisfazione provata quando il mio racconto è stato 
scelto come uno dei finalisti di questo premio; la trepidante 
attesa che ha accompagnato la lettura dei vostri primi com-
menti; il bisogno e l’urgenza di rispondere a tutti cercando di 
ascoltare il vostro punto di vista e, nel contempo, di spiegarvi il 
mio; la paura forte e vivida di trovarmi in mezzo a voi, in carne 
e ossa, e di non sapere se le parole avrebbero avuto la forza di 
uscire dalla mia bocca; la gioia generata dalla vostra energia 
incontenibile, dal vostro esserci; la meraviglia di scoprire che 
avete apprezzato la mia storia…
Sono tantissimi i commenti che mi hanno emozionata e mi è 
dispiaciuto doverne scegliere solo uno. Alcuni mi hanno col-
pito per la grande capacità di analisi del testo; altri per la scrit-
tura o per la magica connessione con la vita reale; altri ancora 
perché mi hanno fatto divertire… Avrei voluto conoscervi tutti 
di persona, ma è stato impossibile. Alla fine della festa il vostro 
entusiasmo è stato davvero travolgente e sono riuscita solo a 
firmare gli autografi. Spero di incontrarvi in futuro e di avere la 
possibilità di salutarvi meglio.
Ho imparato molto da tutti i vostri commenti, soprattutto da 
quelli negativi, e credo che, se i racconti che scriverò in futu-
ro avranno successo, lo dovrò anche a tutti voi. Non si nasce 
scrittori. Si impara un passo dopo l’altro. Gli incontri, gli scam-
bi, le esperienze fanno crescere e anche la scrittura cambia. 
Le parole scritte sono il riflesso dei pensieri, delle emozioni, dei 
sogni… Rappresentano chi le ha scritte ma, nello stesso tem-
po, sfuggono e vanno oltre perché acquistano nuovi significati 
ogni volta che qualcuno le legge.
Il giorno della premiazione ho detto che un libro esiste solo se 
viene letto.
Ci credo veramente. I libri vivono attraverso gli occhi e le orec-
chie di chi li legge o li ascolta. Diversamente sono solo dei 
soprammobili. Perciò grazie di cuore a tutti.
Continuate a leggere… mi raccomando e volate ragazzi e ra-
gazze. Volate con la fantasia, emozionatevi, sognate, ridete… 
Fatelo leggendo un libro, ma anche in ogni momento della vo-
stra esistenza.
Un ringraziamento speciale va ai bibliotecari, alle bibliotecarie 
e agli insegnanti che hanno reso possibile questa esperienza 
unica. Hanno dato ali al mio racconto e gli hanno permesso 
di vivere nella mente e nel cuore di tanti giovani che hanno 
sognato, riflettuto, pensato, scoperto e… si sono emozionati. 
Di questo sono immensamente grata.
Mi piace pensare che questo saluto sia l’inizio di un nuovo 
viaggio nel mondo dei libri perché l’unica e vera vincitrice del 
premio Sceglilibro è la lettura.
Vi abbraccio tutti fortissimo e vi ringrazio per le emozioni che 
mi avete donato. Non lo dimenticherò.

Con stima e affetto.
Cinzia Capitanio
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Scuola 
dell’Infanzia
le insegnanti

dalle scuole

Ci fa piacere condividere alcuni momenti importanti 
per noi, in un’ottica di collegamento tra scuola e ter-
ritorio di appartenenza, previsti nei mesi di maggio 
e giugno.

1. Collegamento con la biblioteca: come da pratica 
consolidata negli ultimi anni la biblioteca entra a scuo-
la con cadenza mensile; Chiara condivide con i bambi-
ni nuove storie, tra le quali i bambini eleggono la storia 
del mese per poi rappresentarla con un elaborato grafi-
co-pittorico. La biblioteca ha inoltre offerto alla scuola 
uno spettacolo teatrale: il 13 maggio 2019 alle ore 10.30 
siamo andati tutti in teatro per assistere allo spettacolo 
“Bambini diritti, bambini rovesci”. I bambini sono 
stati entusiasti e lo spettacolo li ha molto coinvolti ed 
emozionati.

rezza e di intervento usati in caso di necessità. Questo 
momento ha sostituito l’abituale visita alla caserma che 
quest’anno non abbiamo potuto fare a causa del maltempo

2. Collegamento con i Vigili del Fuoco: il giorno 29 
maggio 2019 alle ore 9.45 i vigili del fuoco di Telve sono 
venuti a scuola, così come previsto per legge, per l’an-
nuale esercitazione di evacuazione. Al termine di questa 
prova, espletata in maniera snella ed entusiasta da parte 
dei bambini, i vigili del fuoco si sono trattenuti con noi 
per mostrare e spiegare a tutti alcuni dispositivi di sicu-

3. Collegamento con le famiglie: l’accoglienza delle 
nuove famiglie che entreranno a far parte della nostra co-
munità-scuola da settembre prossimo quest’anno è stata 
strutturata in due momenti:

•10/06/2019 alle ore 17.30: per i genitori ci sarà un mo-
mento informativo e di presentazione della nostra 
scuola con la presenza del Presidente, della Coordi-
natrice pedagogica e di una rappresentanza di inse-
gnanti;

 • 17/06/2019 alle ore 10.00 : per i bambini ci sarà un mo-
mento di ingresso a scuola durante il quale potranno 
condividere alcune esperienze con gli altri supportati 
dai bambini più esperti.

Il collegamento fra scuola e territorio.
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4. Collegamento con la scuola primaria: i bambini 
dell’ultimo anno di scuola dell’infanzia hanno intrapre-
so nell’ultima parte dell’anno scolastico un percorso di 
continuità con la scuola primaria, e nello specifico hanno 
avuto modo di lavorare con i bambini della classe quarta. 
Tale percorso ha previsto anche l’uscita in località Baes-
sa il 4 Giugno 2019. Qui si è svolta la tradizionale “festa 
degli alberi” che il comune organizza annualmente per 
tutta la scuola primaria e per i bambini dell’ultimo anno 
della scuola dell’infanzia.

5. Momento dedicato ai bambini “grandi”: …ed è 
arrivato finalmente il tanto atteso momento dai bambini 
“grandi”… il momento a loro dedicato di saluto e con-
gedo. Lunedì 03 giugno si è tenuto un pranzo speciale 
al termine del quale il presidente Valter Motter ha con-
segnato a ciascuno di loro il diploma di conclusione del 
percorso alla scuola dell’infanzia.

  I bambini e tutto il personale 
augurano una serena estate
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dalle scuole

Scuola primaria
le insegnanti

Scuola e Sport  

A settembre il  nostro plesso di Telve (scuola primaria) 
ha ricevuto la proposta di partecipazione al proget-
to “Scuola e Sport” su invito del Comitato Provin-

ciale del CONI, per favorire e promuovere le attività motorie 
e sportive. Grazie al completo finanziamento del Co-
mune di Telve, le classi terza, quarta A e quarta B 
hanno potuto partecipare alle attività di Educazio-
ne motoria svolte dai tecnici delle Società Sportive 
attive sul territorio. Il progetto è partito a gennaio e si 
è concluso a maggio per quattro ore al mese. In ciascuna 
classe aderente si sono sviluppate cinque discipline con 
alternanza mensile. A gennaio gli alunni hanno potu-
to conoscere e praticare lo sport della pallavolo con 
l’Unione Sportiva Marter, a febbraio dei giovanissi-
mi allenatori locali della Unione Sportiva Telve han-
no presentato lo sport del calcio. A marzo e aprile è 
ritornata l’Unione Sportiva Marter con il tennis ta-
volo e a seguire l’atletica, mentre a maggio è inter-
venuta la Unione Sportiva Lagorai Bike con l’attivi-
tà della mountain bike. Il progetto si è concluso con una 
giornata finale il 27 maggio presso il Palazzetto dello Sport 
di Borgo Valsugana. In quel giorno numerose sono state le 
classi partecipanti provenienti dai paesi di Roncegno, Mar-

ter, Borgo Valsugana, Grigno e naturalmente i nostri bambi-
ni di Telve. Gli alunni, dopo aver indossato la maglietta con 
il logo dell’iniziativa, hanno potuto provare, nei vari settori 
predisposti, diverse attività sportive guidati da personale 
sportivo specializzato. Lo zainetto e la maglietta gentil-
mente regalata dall’organizzazione del progetto ha voluto 
essere un ricordo al progetto e alla manifestazione che si è 
conclusa in tarda mattinata.
L’iniziativa, molto apprezzata dagli alunni e da noi 
insegnanti, ha voluto essere un vero e proprio ponte tra 
l’istituzione scolastica e l’offerta sportiva del territorio al 
fine di incoraggiare, in un clima privo di competizione, la 
costante pratica sportiva sotto la supervisione di tecnici 
abilitati. Gli alunni, collaborando tra di loro e con 
gli esperti, hanno potuto provare sport diversi, 
sviluppando unitamente alle altre discipline, la 
propria personalità e definendo attraverso una 
corretta alfabetizzazione motoria, una positiva 
immagine di sé.

Ringraziamo il Comune di Telve che ci ha dato 
questa grande opportunità, nella speranza che 
possa ripresentarsi anche in futuro.
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le insegnanti

Scuola media

Non esiste un pianeta di riserva  

dalle scuole

Forse qualcuno non conosce Greta Thunberg. Lei è 
una studentessa svedese di 16 anni impegnata contro 
il riscaldamento globale e da quasi un anno continua 

a manifestare davanti al parlamento svedese. Ha iniziato a 
protestare per la difesa dell’ambiente in agosto 2018, prima 
tutti i giorni durante l’orario scolastico, poi ogni venerdì. 
La notizia delle proteste di Greta si è sparsa rapidamente 
in tutto il mondo e ha colpito molti giovani preoccupati per 
l’ambiente. Da qui è nata l’idea di organizzare una 
manifestazione globale per venerdì 15 marzo 2019, 
il famoso “Global Strike For Future”, cioè lo sciopero 
globale per il clima, organizzato da giovani e stu-
denti in moltissime città in tutto il mondo.   
La nostra professoressa d’inglese, Irene Tessaro, 
ci ha proposto di organizzare anche a Telve la 
manifestazione di venerdì 15 marzo per protestare 
contro il cambiamento climatico e noi abbiamo 
accettato con piacere.
Prima dello “Sciopero mondiale per il futuro”, ci siamo 
documentati sui vari temi che spiegano l’importanza di 
questa manifestazione. A casa abbiamo cercato in internet 
delle informazioni su Greta, sui problemi ambientali che 
incombono sul nostro pianeta e sulle sfide che questa 
ragazza ha lanciato ai politici, inoltre abbiamo ascoltato il 
telegiornale con attenzione prendendo appunti. A scuola, 
poi, ci siamo confrontati e abbiamo discusso sulle ricerche 
fatta a casa. Abbiamo fatto dei cartelloni con degli slogan 
come per esempio: #salviamo gli animali dal riscaldamento 
globale. Infine siamo andati per le strade del paese 
manifestando per il nostro futuro.  
In piazza abbiamo incontrato il Sindaco e un Assessore del 
Comune di Telve, che ci hanno parlato di alcuni progetti 
promossi per la tutela dell’ambiente. Per esempio ci hanno 
spiegato che sono state sostituite le lampadine tradizionali 
con quelle a led per il risparmio di energia, inoltre che 
hanno diviso le acque bianche da quelle nere e hanno 
partecipato a un concorso per ridurre le emissioni di CO

2
. 

Successivamente abbiamo spiegato loro il perché della 
nostra decisione.
Dopodiché abbiamo proseguito il nostro percorso per le 
strade del paese, dove abbiamo incontrato delle signore 
che ci hanno battuto le mani e fatto i complimenti.
Infine siamo ritornati a scuola felici e soddisfatti per 
questa iniziativa e consapevoli del fatto che ognuno, 
nel suo piccolo, deve cercare di fare qualcosa per 
salvare il nostro mondo, perché non c’è un pianeta 
di riserva.

Anna, Dafne, Manuela e la classe 1A
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Associazione
Alpini di Telve
di Maurizio Agostini

dalle associazioni...

...Milano quarta volta (Anni precedenti ’59 – ’72 – ’92)  

L’adunata nazionale degli Alpini – la numero 92 – si è 
tenuta a Milano. La scelta ha un significato profondo 
poiché si è svolta nel Centenario della Fondazione 

dell’ANA, che nacque proprio nel Capoluogo lombardo l’8 
luglio del 1919. L’alzabandiera dell’ Adunata per noi 
è iniziata ufficialmente domenica mattina. Abbiamo 
sfilato con le eleganti  polo color teroldego, presente 
fra le fila il nostro Gagliardetto.

Un’Adunata diversa dalla “nostra di Trento”: spazi 
e distanze maggiori, più “dispersione”, ma comun-
que “un’Adunata non la fa una città, la fanno gli Al-
pini”.  Per noi è sempre un appuntamento, un modo per 
stare assieme. La sfilata si è conclusa dopo le 20, quasi 12 
ore dopo le prime partenze, ma ne valeva la pena. Il tutto si 
è concluso con il tradizionale passaggio “della stecca” alla 
città del prossimo Raduno: Rimini.
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dalle associazioni

Il 26 gennaio è nata Giada Zanetti, figlia dell’alpino Nico-
la e mamma Giulia. Auguriamo alla nuova famiglia  tanta 
serenità!

Ritorniamo agli impegni amministrativi e contabili che an-
nualmente si presentano durante l’assemblea ordinaria del 
16 febbraio: abbiamo messo in risalto, il bel momento che 
sta vivendo il Gruppo, merito anche della partecipazione 
attiva e condivisa nell’ambito delle attività a favore della 
Comunità telvata.

Abbiamo incrementato le nostre fila di 3 iscritti, sintomo 
che abbiamo saputo coinvolgere una più ampia base socia-
le, a vantaggio della solidarietà alpina. L’assemblea è stata 
presieduta dal Responsabile di Zona, Molinari Riccardo con 
la presenza  del Sindaco Trentin Fabrizio per i saluti di rito.

Il 12 febbraio, non ci siamo fatti mancare niente… il 28° 
Trofeo San Maurizio di tiro a segno valsuganotto, tenutosi 
al poligono di Strigno. In 8 ci siamo iscritti, ma le nuove 
dinamiche per l’assegnazione del Trofeo “testa di serie”, ci 
sono sfuggite di mano.  

Il 17 marzo 30° “‘Ncontramarzo”. Questa manifesta-
zione fu introdotta nel 1989, per iniziativa dell’Al-
pino Roberto Spagolla, scomparso 20 anni fa. Te-
sti risalenti ai primi del ‘900, vennero da lui e con 
l’alpino Paolo Pecoraro, riscoperti. Oggi noi diamo 
il nostro contributo alla rievocazione,  con il formi-
dabile spazio gastronomico, per tutti i figuranti e 
spettatori.

Il 3 marzo l’assemblea sezionale delle penne nere trentine 
ci ha visto partecipare con circa quattrocento Alpini nei vari 
momenti della domenica: onore ai caduti di tutte le guerre, 

messa in Santa Maria Maggiore, sfilata con gagliardetto , 
incontro e interventi ufficiali in sala della Cooperazione. Il 
nostro Presidente Pinamonti ( in scadenza per il 2020) non 
ha difficoltà nel rinnovare l’impegno dei 23 mila soci della 
sezione trentina, reduce dall’organizzazione dell’adunata 
nazionale 2018.

Domenica 31 marzo l’immancabile pranzo Sociale, ricco di 
avvenimenti, quest’anno tenutosi presso l’Hotel Aurai in 
Val Calamento. 

Gli eventi atmosferici del 29 ottobre dello scorso anno, me-
glio conosciuti come “la tempesta Vaia”, hanno prodotto 
non pochi danni alla stradina che porta alla base della tele-
ferica al servizio  del Bivacco ai Mangheneti. 

Inoltre ci coinvolge da vicino l’intervento per il ripristino 
della copertura della Chiesa di Sancta Maria ad Nives in 
Sella Valsugana. Gli Alpini della Bassa Valsugana e Tesino 
sono gli esecutori (coordinati da Molinari Riccardo,  re-
sponsabile   per la sicurezza nel cantiere) per il taglio di 
circa 103 m3 di legname, dai boschi in Val di Sella. Hanno 
prestato il loro lavoro gratuitamente, assieme ad altre ditte 
di esbosco, i nostri iscritti: Pecoraro Roberto e Loris e Strop-
pa Giorgio.  Per loro un sentito ringraziamento da parte del 
Direttivo unito al Responsabile di Zona degli Alpini.

Il mese di maggio non è stato molto favorevole per alcu-
ne famiglie di Iscritti o simpatizzanti al nostro Gruppo. Mi 
riferisco all’aggregato Colme Pietro andato avanti. Mi per-
metto di ricordare Miriam, moglie di Paolo, scomparsa im-
provvisamente ai nostri più cari affetti famigliari. Presente 
al suo fianco da sempre, durante le molteplici attività sus-
seguite dagli anni’80 fino ai nostri giorni.

Domenica 26 maggio, presso Malga Baessa si è 
svolta la “festa della famiglia”, organizzata dall’O-
ratorio di Telve. Alle 11 è stata celebrata la Messa, 
accompagnata dal coro dei bambini presenti e di-
retto dal maestro Nello.  Noi abbiamo, confezionato 
e distribuito il pranzo a tutti gli intervenuti, mante-
nendo sempre vivo lo spirito di organizzazione e di 
allegria che da sempre ci contraddistingue, anche 
se il tempo non era dei migliori. Alcuni di noi hanno 
partecipato alle “sfide” organizzate dagli Animato-
ri, mostrando interesse e contribuendo alla riuscita 
della festa.

Per la “festa degli alberi”, anche quest’anno l’Assessore alle 
Foreste Ferrai Patrizio, ci ha contattato per collaborare con 
il Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari per la preparazione 
e la distribuzione dei pasti a circa 200 persone. L’incontro 
ci ha permesso di farci conoscere ai bambini delle Scuole 
elementari e materna. Chissà, se… un giorno saranno loro 
che ci faranno visita in Sede per conoscere il nostro spirito 
altruista e solidale. Viva gli Alpini!
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Associazione 
Amici del museo
di Pecoraro Giulio

dalle associazioni...

Due brasiliani di origine telvata visitano il nostro museo   

L’anno 2019 è iniziato con l’assemblea ordinaria dei 
soci nella quale si è approvato il bilancio consunti-
vo 2018 con la relazione sull’attività svolta, nonché 

il bilancio preventivo 2019 e la relazione per il medesimo 
anno. Nel corso dell’assemblea il Presidente a nome del di-
rettivo ha ringraziato l’Amministrazione Comunale e 
la Cassa Rurale per il supporto economico concesso, 
nonché tutte le persone che hanno contributo nella realiz-
zazione dei lavori di ristrutturazione dell’ex sede della ban-
da. Si è deciso anche per il 2019 l’apertura del Museo ogni 
primo sabato del mese, da aprile a novembre, con orario 
8.30 – 12.00 e su richiesta. Durante l’anno provvederemo al 
completamento dell’allestimento della sede ex banda. In 
data 19/04/2019 i locali del Museo sono stati visitati 
dal signor Franzoi Mazzola Adrian nato a Brusque 
(Brasile), figlio di Franzoi Eliani Maria discendente 
della famiglia Franzoi Giuseppe (via Fiemme) pa-
rente di Franzoi Battista (Tita Franzoi), studente 
residente a Nova Trento accompagnato dal profes-
sor Renzo Grosselli. Sabato 4 maggio in occasione 
dell’apertura del Museo abbiamo ricevuto la gradi-
ta visita del signor Josemar Pecoraro proveniente 
da Petropolis (Brasile) accompagnato da una sua 
amica d’infanzia, Rosangela Oliveira Magna che 
ora vive in Italia. Josemar è il pronipote di Luigi Atilio 
Pecoraro e Agnese Spagolla emigrati in Brasile con i loro 5 
figli nel 1910. In quella occasione ci ha consegnato due at-
trezzi che i suoi avi avevano portato con loro in Brasile. En-
trambi parlavano il dialetto e l’italiano ed erano emozionati 
vedendo tutti gli oggetti esposti nel museo ricordandosi di 
averne usati gran parte anche loro in Brasile. Josemar ha 
poi voluto visitare la chiesa dove bisnonno, nonno e pro-

zii sono stati battezzati. Riportiamo sotto quanto scritto da 
loro in occasione della donazione dei due oggetti, tornati a 
Telve dopo 119 anni.

Nota personale di Josemar:
“Ecco la nostra donazione di tutti i Pecoraro famiglia del 
Brasile con i suoi 299 persone viventi, discendenti di Lui-

Josemar Pecoraro in visita al museo
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gi Attilio Pecoraro e Agnese Spagolla provenienti da Telve, 
che sono venuti in Brasile con i suoi cinque figli Tomma-
so, Pietro, SeverinoVigilio, Emilia Luigia e Vincenzo Luigi 
il  primo dicembre 1910 a porto città di Rio de Janeiro, per 

contribuire all’arricchimento della storia di questo popolo 
guerriero, senza paura e predestinati alla rottura orizzonti 
e fertilizzare la terra in altre nazioni, senza perdere il valore 
delle proprie radici.”

Pecoraro Josemar, 4 maggio 2019

Franzoi Mazzola Adrian con il professor Renzo Maria Grosselli.
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Banda 
Folkloristica
di Luisa Stroppa

dalle associazioni...

Estate, stagione di sfilate e concerti… tempo permettendo!  

È arrivata la stagione preferita dagli studenti, 
l’estate! Via i libri, via i quaderni, e ampio 
spazio a giochi e svago…ma non per tutti 

Per i nostri bandisti, infatti, la bella stagione coincide con 
una serie di impegni musicali in paese e fuori.
Primo fra tutti, accompagnato da un’aria quasi primaverile, 
l’appuntamento con “Ncontramarzo”, dove abbiamo ac-
compagnato la sfilata lungo le vie del paese, per poi goderci 
la rievocazione storica…che conosciamo ormai benissimo, 
ma che ci appassiona sempre!

Di lì a pochi giorni si sono svolti anche i saggi dei 
nostri allievi, che hanno fatto bella mostra dei pro-
pri progressi davanti a un folto pubblico di genitori, 
bandisti e appassionati. A tal proposito, rivolgiamo 
un sentito ringraziamento ai maestri di musica del-
la scuola Diapason, che seguono i nostri bambini e 
ragazzi facendoli appassionare ogni giorno di più. 
Pari ringraziamento va rivolto ai nostri maestri, Simone 
Pontalti per la banda giovanile, e Bernardino Zanetti per la 
banda, che con impegno e taaaanta pazienza riescono a 
spronare piccoli e grandi bandisti a fare sempre del proprio 
meglio.

Tornando alle esibizioni, la formazione maggiore è stata 
molto apprezzata il primo giugno, in quel di Aldeno, in oc-
casione della serata-concerto organizzata dalla banda lo-
cale; il maestro e i bandisti hanno ricevuto numerosi com-
plimenti, anche da parte di alcuni componenti d’orchestra; 
un ottimo sprone!

Due occasioni consecutive ci hanno visti impegnati 
invece nella nostra amata Telve: la processione del 

Corpus Domini la sera del 20 giugno, e la sfilata che 
ha preceduto il fulmineo concerto dell’11 luglio, or-
ganizzato dal G.S. Lagorai come evento di contorno 
per la gara ciclistica 3T Bike; concerto che purtrop-
po è stato bruscamente interrotto sul nascere dalla 
pioggia, che ci ha costretti alla ritirata.

Speriamo di poterci rifare nelle prossime occasioni, in par-
ticolare domenica 21 luglio al Passo Fuciade, dove saremo 
ospiti nell’ambito della manifestazione “Bande in Vetta”.
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dalle associazioni
Ad agosto osserveremo un periodo di riposo, nel quale fare 
il pieno di energie e prepararci per le numerose uscite del 
mese di settembre, tra le quali spiccano la sagra di San Mi-
chele e la trasferta in Toscana nel fine settimana del 14 e 15; 
un’occasione per conoscere una terra diversa dalla nostra, 
e per farci conoscere.

Con lo stesso intento, da qualche tempo siamo pre-
senti anche su Instagram, con aggiornamenti in 
tempo reale sulle nostre attività…chi ci ama ci se-
gua!

Ultimo ma non certo per importanza, nel corso della prima-
vera si è svolta l’annuale assemblea dei soci; quest’anno 
era anche assemblea elettiva, ed ha portato spirito giova-
ne all’interno del direttivo: sono infatti entrati a far parte 
del gruppo decisionale Alice Ferrai e Mattia Lenzi, ai quali 
hanno ceduto il passo Barbara Spagolla e lo “storico” presi-
dente Alberto Zanetti. A loro un grazie per il lavoro svolto, e 
auguri ai nuovi per l’impegno preso.

E a tutti voi…a presto! Continuate a seguirci….pioggia 
permettendo!
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Sezione cacciatori 
Telve
di Paolo Zanetti

dalle associazioni...

Inaugurata la nuova sede di Via Grazie  

Stagione venatoria 2018 – I piani di prelievo sono stati 
completati per quanto riguarda il gallo forcello con 4 capi 
e il capriolo maschio con 26 capi. Per quanto riguarda in-
vece il camoscio sono stati prelevati 26 capi rispetto ai 27 
assegnati. Per il cervo sono stati abbattuti 41 capi rispetto 
ai 44 assegnati. Un discorso a parte invece va fatto per il 
prelievo di femmine e piccoli di capriolo. Il Servizio Foreste 
della Provincia di Trento infatti ha concesso la possibilità di 
non completare tale piano di abbattimento, senza incorre-
re in penali, alle riserve colpite dal disastro ambientale di 
fine ottobre tra le quali anche quelle della Bassa Valsugana. 
Pertanto molti cacciatori, dopo l’evento calamitoso, hanno 
preferito non esercitare questo tipo di caccia per il resto 
della stagione.

Interventi Ambientali 2018 – A cavallo tra i mesi di set-
tembre e ottobre è stato realizzato un importante interven-
to in località “Cagnon-Scagni” costituito dal taglio a raso 
di rododendri e piccoli alberi sotto un certo diametro, con 
un recupero di superfice pascoliva utile alle specie del gal-
lo forcello, cervo e capriolo ma anche alla malga comunale 
di “Cagnon di Sotto”. Il lavoro è stato realizzato  tramite il 
nolo a caldo di un mezzo meccanico tipo “Ragno ” per un 
importo complessivo di € 11.500,00 finanziato dalla nostra 
sezione, dall’Associazione Cacciatori Trentini e dal comune 
di Telve.

Interventi Ambientali 2019 – Anche per l’anno in corso 
è previsto un medesimo intervento in località “Caserotte”, 
sul territorio del comune di Telve di Sopra. L’entità della 
spesa dovrebbe aggirarsi attorno agli € 10.000,00 cofi-
nanziata dalla nostra sezione, dall’Associazione Cacciatori 
Trentini e in questo caso dal comune di Telve di Sopra.

Attività di pulizia sentieri 2019 – Soprattutto dopo 
l’evento calamitoso dello scorso ottobre, che ha reso mol-
tissimi sentieri di montagna inagibili, è nostra intenzione 

proseguire nel tradizionale intervento di manutenzione e 
pulizia degli stessi. Per certe zone particolarmente colpi-
te dalla tromba d’aria, abbiamo per ora dovuto rinunciare 
agli interventi programmati, per palesi ragioni di sicurez-
za, vista l’impressionante quantità di piante che si trovano 
sradicate ed intrecciate sul letto del bosco. Per zone meno 
colpite l’attività verrà svolta come di consueto.

Censimenti primaverili 2019 – Nel mese di maggio, 
malgrado un tempo inclemente, si è effettuato il censimen-
to del gallo forcello, con una buonissima presenza sia di 
esemplari maschi che femmine nelle varie arene di canto, 
in aumento rispetto alle stagioni precedenti. Anche i dati 
registrati nelle vicine riserve hanno confermato questo 
buon trend di crescita. I censimenti del capriolo effettua-
ti nelle zone campione, in tre giornate diverse del mese di 
aprile, hanno prodotto un avvistamento massimo di 106 
capi. Risultato del tutto inaspettato sia in considerazione 
dell’evento calamitoso che ha colpito il nostro territorio nel-
lo scorso ottobre che ha creato grosse difficoltà a questa 
specie, sia per i continui avvistamenti nelle nostre monta-
gne di lupi che senz’altro non giovano. Per quanto riguarda 
il cervo i censimenti nelle tre uscite notturne effettuate a 
cavallo dei mesi di marzo e aprile, hanno evidenziato un 
avvistamento massimo di 138 capi, in calo rispetto all’anno 
scorso. Sulla massiccia presenza del cervo nel nostro terri-
torio, possiamo però garantire. Infatti i dati del censimen-
ti sono falsati, in quanto le uscite sono state anticipate di 
molto rispetto agli anni precedenti e questo ha fatto si che 
nelle zone campione della nostra riserva, che si trovano in 
alta quota, vi era neve e comunque i prati erano ancora pri-
vi di erbatico. Avvistamenti effettuati sia da soci, che da 
altre persone verso la fine di aprile, hanno invece eviden-
ziato una presenza sempre più importante di questa specie 
(branchi fino a 150 esemplari solo nei prati di Calamento e 
Pupille). 
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Sede sociale e cella frigo-centro di controllo – Come 
già riportato sui numeri precedenti di questa rivista, i soci 
della nostra riserva, sono stati impegnati nella realizzazione 
della nuova sede sociale in via Grazie sotto l’asilo nido e 
la nuova cella frigo – centro di controllo della selvaggina 
abbattuta, situata sempre in via Grazie nello stabile “ex 
magazzino comunale”. I lavori sono praticamente conclusi, 
salvo qualche piccolo acquisto di arredo o attrezzatura. Un 
ringraziamento in primis al comune di Telve, per la conces-
sione dei locali e di un importante aiuto economico, ai co-
muni di Telve di Sopra e Carzano per averci assegnato circa 
20 metri cubi di legname cadauno, quale contributo per la 
nuova cella frigo e anche alla Cassa Rurale per i fondi che 
ci ha concesso.  Grazie anche a quei soci che attraverso ore 
e ore di volontariato, hanno permesso la realizzazione di tali 
strutture, riuscendo a limitare di molto i costi finali. L’inau-
gurazione della nuova sede  è avvenuta il  16 giugno 2019.

Attività didattica con le scuole elementari – Altra 
iniziativa nella quale si è impegnata quest’anno l’associa-
zione cacciatori, è stata l’attività didattica rivolta ai bam-
bini della scuola elementare di Telve. Gli interventi si sono 
svolti in classe, in oratorio (in occasione dell’esposizione 
del “Diorama Alpino”  realizzato per la tradizionale Sagra di 
San Michele), ma anche nella nuova sede, dove alcuni cac-
ciatori, armati di chiodi, martelli e tanto entusiasmo, hanno 
aiutato i bambini di prima e seconda elementare a costruire 
e colorare delle casette nido, che sono poi state collocate in 
bosco in occasione della festa degli alberi.

Alla fine purtroppo vogliamo ricordare il socio Rigo Er-
manno, che ci ha lasciati improvvisamente il 9 febbraio 
2019. Ermanno, cacciatore con più di 50 licenze alle spalle, 
è stato per tutti noi una figura di riferimento. Persona sag-
gia e onesta, sempre disponibile per qualunque iniziativa di 
volontariato, prodigo di consigli per la gestione della nostra 
sezione. Ti ricorderemo seduto in prima fila nelle nostre as-

semblee alle quali partecipavi sempre e anche in occasione 
dei pranzi sociali ai quali non mancavi mai, segni questi di 
enorme attaccamento all’associazione. Ci mancherai molto.

A tutti un caloroso Weidmannsheil 
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Circolo Pensionati 
e Anziani di Telve
di Silvana Martinello  

dalle associazioni...

Il circolo alle prese con la Riforma del Terzo Settore  

II 2019 me lo ricorderò sicuramente per tutte le novità 
che ci sono state nel nostro circolo  per via del cosiddetto 
“Terzo Settore”. Già con il tesseramento tutto si è  
complicato:  formulari da riempire e da far firmare ai nostri 
soci con i loro dati, codice fiscale e telefono inclusi. Insom-
ma tanto tanto lavoro in più! Per fortuna ho avuto il valido 
aiuto di Marco, di Gianni e della Rita Ropelato, specialmen-
te gli ultimi due che sono andati personalmente nelle case 
dei soci con tessere e formulari da far firmare! È stato un 
lavoraccio ma oggi come oggi siamo arrivati a 193 tessere, 
un bel risultato direi!
Altra cosa che non dimenticherò del 2019: le code in doga-
na per entrare e uscire dal piccolo stato del Montenegro, è 
stato sfibrante...due ore per entrare e 4 ore di colonna per 
uscire...sempre per i controlli imposti dalla Croazia!  Ed io 
che pensavo che la Croazia  facesse parte dell’Europa Uni-
ta....In ogni modo, a parte le code, la gita in Dalma-
zia e Montenegro dal 24 al 29 aprile è andata bene, 
44 partecipanti, un gruppo affiatato e allegro e, per 
fortuna, molto paziente! Siamo stati fortunati con il 
tempo quasi estivo. Abbiamo visitato Spalato, Ra-
gusa (Dubrovnik) Zara e Fiume e tante altre belle 
cittadine sparse  lungo la costa Dalmata. A Dubro-
vnik abbiamo pranzato nel centro storico ad un metro dal 
mare, non ricordo cosa abbiamo mangiato ma il luogo era 
molto bello e con un bel panorama! Naturalmente è stato 
bello anche visitare Kotor una splendida  cittadina incasto-
nata tra le montagne del Montenegro e adagiata sul mare 
nel bellissimo Fiordo delle famose Bocche di Cattaro! A 
proposito della gita in Dalmazia ringrazio Silvana e Vanda 
per il servizio aperitivi e caffè svoltosi sul pullman e mol-
to apprezzato da tutti! Ringrazio calorosamente anche il 
maestro e nostro carissimo socio Piergiorgio Cappello che 
quest’anno ha superato se stesso con il libro-itinerario che 
tutti gli anni ci prepara! Quest’anno ci ha riservato una gra- Pietralba Pellegrinaggio
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ditissima sorpresa: 40 anni di vita del Circolo corredata con 
tante belle foto ricordo e articoli di Voci Amiche dal 1980 a 
oggi

L’album - ricordi è in sede, tutti lo possono sfogliare e ri-
cordare...

Come circolo il giorno del passaggio a Telve del 
Giro d’Italia abbiamo, per conto del Comune, aiu-
tato nel preparare uno spuntino molto apprezzato 
dalla “Carovana” È  stata un’esperienza molto bella 
con tanta musica e folclore coloratissimo!

Ben riuscito anche il nostro pellegrinaggio del 5 giugno a 
Pietralba. Sul pullman praticamente al completo, (eravamo 
in 52)  don Renzo ci ha ampiamente raccontato  la storia del 
Santuario e  poi, appena arrivati, ci ha guidati nella Via Cru-
cis  (questa volta comodamente seduti ai tavoli al margine 
del bosco) e alle 11 ha celebrato la S. Messa. Dopo pranzo 
abbiamo visitato a Bolzano il centro storico con la sua bella 
cattedrale e per finire una parte di noi ha fatto un bel giretto 
con il trenino panoramico!! Penso di poter dire che è stata 
una bella giornata, tempo compreso, e che tutto è andato 
piu che  bene! 

Ultimo appuntamento veramente importante: 
il giorno 8 giugno dopo la S. Messa delle 20.00 la 
lettura e l’approvazione da parte dei soci del nuo-
vo statuto che,  appena approvato dalla Provincia 
e registrato all’Ufficio delle Entrate sarà riposto  in 

sede in modo che tutti i soci lo possano vedere e 
controllare.

Nell’augurarvi una buona estate vi ricordo alcune date: 
mercoledì 24 luglio la Festa dell’Amicizia alla Baessa, mar-
tedì 3 settembre gita pomeridiana al M.U,S.E. offertaci dalla 
PAT e mercoledì 11 settembre il pranzo in allegria al Man-
ghen da Marisa e Luigino!

Montenegro - Fiordo Bocche di Cattaro - aprile 2019

I pensionati in pellegrinaggio
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Comitato 
Pro Chiesetta 
di San Gaetano Musiera
di Mario Vinante

dalle associazioni...

Anche quest’anno assicurate le messe estive.   

Un’altra estate è arrivata e il Comitato si mette 
al lavoro!
Si organizzano le grandi pulizie della Chiesa, si puli-

sce dal fogliame il prato e la zona adiacente la struttura; si 
tiene tagliato e concimato il prato.

Grazie al lavoro e generosità di Giorgio Busarello avremo 
delle belle panche nuove; andranno a sostituire quelle vec-
chie ormai pericolanti. Grazie Giorgio!   

Sono state confermate anche  per questa stagione 
le celebrazioni in montagna,  in Calamento come in 
Musiera. Per Musiera il periodo e gli orari rimango-
no invariati; Santa Messa ogni sabato alle ore 18,00 
nei mesi di luglio e agosto.

La celebrazione solenne del 7 agosto per onorare il Santo 
patrono Gaetano sarà anch’essa alle 18,00.

Tutto il Comitato ricorda con affetto e riconoscenza Lino 
Terragnolo recentemente scomparso,

promotore e sostenitore del progetto di recupero della chie-
setta di Musiera.

Un pensiero speciale va anche a Ida Trentin, Pia Deflorian, 
Pietro Colme e Vito Borgogno che assieme a Lino per molti 
anni hanno animato le Sante Messe con il Coro Parrocchia-
le in occasione della festa del 7 agosto.

Buona estate a tutti e vi aspettiamo numerosi!
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Ecomuseo 
del Lagorai
di Katia Lenzi

dalle associazioni...

Appuntamenti estivi per tutti i gusti!  

L’associazione Ecomuseo del Lagorai ha voluto salu-
tare i primi mesi del 2019 con una serie di eventi che 
valorizzassero il nostro territorio, con i suoi punti di 

forza e le sue peculiarità. 
Grande protagonista di queste prime iniziative è 
stata la montagna, con le ciaspolate al chiaro di luna 
a Malga Cere (22 febbraio) e nelle località Pupille e 
Calamento (02 marzo) e con la passeggiata animata 
per famiglie in località Desene (23 febbraio): poca 
neve ma tanto divertimento e deliziosi manicaret-
ti degustati alla fine delle fatiche presso l’Agritur 
Malga Cere, l’Hotel Aurai e lo Chalet Serena.

In questo nuovo anno non potevano mancare nemmeno 
le Cene dell’Ecomuseo. Il 15 febbraio presso l’Albergo la 
Ruscoletta gli esperti dell’Accademia della Moretta e il ma-
cellaio Stefano Simonetto ci hanno spiegato tutti i segreti 
dell’antica arte di preparare e conservare gli insaccati, alla 
base dei piatti sapientemente cucinati dallo stesso Alber-
go. Cena decisamente più primaverile quella che è stata 
dedicata a erbe e fiori di stagione (24 maggio): grazie alle 
proposte della cucina dello Chalet Serena e alle spiegazioni 
dell’esperta Linda Martinello abbiamo potuto conoscere e 
sperimentare l’utilizzo creativo di queste erbe. A comple-
tare la proposta gastronomica di questo primo semestre la 
cena a base di piccoli frutti presso l’agritur Rore, che ha 
visto la partecipazione di Matteo Ajelli, tecnico della fon-
dazione Mach, che ha illustrato con grande simpatia a tutti 
i partecipanti caratteristiche e proprietà di fragole, mirtilli, 
more, ribes e lamponi, veri tesori della natura!

Completano il quadro delle iniziative realizzate nei pri-
mi mesi del 2019 alcuni eventi che hanno segnato il tut-
to esaurito, con nostra grande soddisfazione. Il mese di 
marzo ha visto l’organizzazione del corso di intrec-
cio curato da Katia Stenghel, che con grande bra-
vura ci ha introdotto all’arte della realizzazione di 
cestini di vimini (strope). Conoscenza e manualità 
sono stati al centro anche di quattro appuntamenti 
dedicati al meteo. I giorni 15 e 21 marzo il meteorolo-
go Andrea Piazza e il Prof. Paolo Tosi dell’Università degli 
Studi di Trento hanno affrontato, con grande curiosità del 
pubblico, il tema delle previsioni del tempo tra tradizione e 
scientificità e delle credenze sui poteri della Luna. A pochi 
giorni di distanza, grazie alla maestria di Paolo Pecoraro e 
alla creatività di Claudia Trentin, adulti e piccini hanno po-
tuto realizzare dei bellissimi segnatempo in legno.

E il periodo estivo cosa ci riserverà?

Quattro mesi ricchi di eventi per tutti! A partire dalle inizia-
tive Family, che vogliono far entrare in contatto i bambini 
con gli aspetti naturalistici e storici del nostro territorio. 
Grazie a tanti amici dell’Ecomuseo, esperti di tematiche 
fossili, piante, animali e antichi romani, potranno mettersi 
in gioco con divertenti  attività  progettate “a misura di fa-
miglia” (15 giugno, 06 luglio, 03 e 25 agosto). Sempre ai più 
piccoli è riservata la colonia estiva “Ascolta la natura”. Per 
11 settimane tra il 17 giugno e il 06 settembre, gli educatori 
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accompagneranno i 116 bambini iscritti in una magnifica 
avventura alla scoperta dell’ambiente che ci circonda.

Anche nel corso del 2019 la nostra associazione pro-
pone una seconda edizione del Festival rESISTEN-
ZE, che quest’anno ci introduce al tema della sfida 
tra uomo e natura, oltre l’impresa.

I relatori, Manolo (05 luglio, Hotel Aurai) e Fran-
cesco Moser (06 settembre), attraverso il racconto 
della loro esperienza, veicoleranno il messaggio 
che nello sport come nella vita,  una rinuncia non 
coincide con una sconfitta, ma rappresenta il tas-
sello di un percorso, di maturazione fisica e psico-
logica. Lo spettacolo teatrale “GLI ALBERI BALLA-
NO. Storia di un taglialegna controvoglia” invece 
(26 luglio, Malga Baessa) ci comunicherà che è la 
natura nella sua maestosa grandezza a dettare il li-
mite oltre cui l’impresa umana non può spingersi. 
 La montagna vista da varie sfaccettature rimane al centro 
di molte iniziative.

 I Trekking dell’Ecomuseo quest’anno attraversano aree 
in cui sono evidenti i danni provocati dalla tempesta Vaia. 
Queste camminate con l’accompagnatore di media monta-
gna ci permetteranno di scoprire angoli incontaminati del 
nostro territorio, come l’altopiano di Musiera, le località Ca-
sapinello e Prima Busa, l’area di Sette Laghi (16 giugno, 12 
e 20 luglio, 10 agosto).

Non mancherà nemmeno la sempre frequentatissima 
escursione con Luca Girotto, che quest’anno seguirà le 
tracce della Grande Guerra sul fronte di Val Calamento (04 
agosto).

Il programma si arricchisce di eventi organizzati nel fon-
dovalle, eventi che attraverso linguaggi artistici differenti 
vogliono coinvolgere la comunità e i turisti presenti.

Il primo appuntamento è rappresentato dalla Giornata del 
Paesaggio,  un aperitivo filosofico  in cui il dialogo con Ga-
briele Bertacchini di AmBios davanti a un calice di vino ci 
farà riflettere sulla fragilità del paesaggio contemporaneo, 
tra disastri ambientali e prospettive future (Telve di Sopra, 
19 luglio). Domenica 28 luglio, nell’ambito di Lagorai d’In-
canto invece presso Malga Casabolenga si terrà l’esibizio-
ne del cantautore Alberto Fortis, seguita, il 14 settembre 
a Telve da un altro appuntamento musicale, l’aperitivo in 
musica con il concerto del gruppo degli Abies Alba.

Chiudono la nutrita programmazione dell’esta-
te 2019 tre iniziative che avranno luogo a Telve: 
nell’ambito delle Cene dell’Ecomuseo la degusta-
zione di bollicine di cantine locali (20 settembre), 
l’inaugurazione della mostra “Sradicati” curata dal-
lo Studio d’Arte Andromeda, che attraverso i lavori 
di molti illustratori trentini racconterà il bosco a se-
guito dei devastanti eventi atmosferici dell’ottobre 
scorso (26 settembre) e … l’immancabile  Sagra di 
San Michele (29 settembre), a cui la nostra associa-
zione è sempre presente.

Tutte le iniziative presentate non potrebbero essere orga-
nizzate senza l’insostituibile collaborazione e il supporto 
di membri del Direttivo dell’Ecomuseo, volontari, sponsor, 
collaboratori, associazioni ed esercenti: grazie a tutti!

Alcuni rappresentanti del Direttivo con Manolo
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Con tre commedie diverse nei teatri del Trentino  

Filodrammatica
di Telve
di Francesca Pecoraro

dalle associazioni...

Anche quest’anno la stagione ci ha visto impegna-
ti in diversi teatri della nostra provincia. Sabato 12 
gennaio a Castel Tesino con la commedia EL CON-

VENTO DEL SANTO SPIRITO, sabato 19 gennaio a Ca-
stelnuovo con la commedia I CANDEDERLI I è N’DAI AL 
BECO, sabato 9 febbraio a Levico con la commedia NO VE 
CAPISO PU’, sabato 23 febbraio in Val Floriana con la com-
media  I CANDERLI I è N’DAI AL BECO, sabato 9 marzo a 
Cavedine con la commedia EL CONVENTO DEL SANTO 

SPIRITO, sabato 16 marzo a San Michele con la commedia I 
CANEDERLI I è NDAI AL BECO, sabato 23 marzo in Primie-
ro con la commedia EL CONVENTO DEL SANTO SPIRITO.
Quest’anno siamo finalmente riusciti ad organizza-
re il pranzo per ringraziare tutti i collaboratori che 
anche in questa stagione ci hanno supportato; per 
l’occasione invece che fare i soliti “discorsi” da pre-
sidente ho scritto due righe in rima per ricordare 
l’anno teatrale appena trascorso.
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Dopo tre ani de astinenza
Avon finì de far penitenza.
Però avon dovesto scriver en copion 
Par poder magnar en bocon.
No podemo perder tempo a ndar fora a magnar
I sabi de sera se ga da recitar.
Tuti i teatri dela regione la n’ha fato far
E con i copioni veci pu da nesuna parte podevino n’dar.
Ala Elena ghé vegnesto su n’agitazion
“lo scriveo o no sto novo copion”
En copion novo avon scrito in presa e furia
Co la speranza de no offender la curia.
Ten convento de Suore l’avon ambientà
Ma quasi quasi l’Erminia la ne l’ha bocià.
Alora l’avon en po sgualivà
E in scena l’avon portà
Ma solo dopo  i complimenti del Prete
L’Erminia la sa n’po’ calmà.

Ala Elena gavon cusì adoso la parte 
Da brave sarte.
Ma a entrar nela parte l’ha ben fato fadiga 
Ma dopo la prima la s’ha sentia na diva.
A ogni esibizion la coreva de fora
A ciapar le congratulazion.
Come sempre lè sta na fadiga scriver el copion
Ma anca stavolta l’ha portà tanta soddisfazion.
Visto che i soldi dell’elisir i è rivai de contrabbando
Adeso speremo che la Elena la ne porte pu speso a pranzo.
En bon bicerin de elisir nel semo meritai
E alorna fon n’evviva per espiar i nostri pecai.
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F.I.M. Fondo 
di Impegno 
Missionario

di Florio Zanetti

Un sostegno concreto agli studenti sudamericani   

In seguito alla richiesta di sostegno economico, perve-
nuta da parte delle suore missionarie operanti nel Cen-
tro Educativo “p. Pompeo Rigon” a Mizque e grazie alle 

offerte ricevute sul conto corrente del F.I.M., tra le quali 
quella generosa dell’Associazione Culturale “Il Tempo”, è 
stato possibile inviare 1.600 euro,  quota che serve per con-
tribuire alla spesa per la costruzione di nuove docce e per 
il rifacimento di bagni esistenti in stato precario; tali servizi 
igienici sono in uso allo studentato per le 150 ragazze che 
frequentano questa Scuola di studi superiori.
Un ulteriore segno di solidarietà di 200 euro è sta-
to fatto nei confronti di un’iniziativa promossa da 
mons. Adriano Tomasi in Perù a sostegno di 19 stu-
denti che sono al loro ultimo anno di formazione 
come educatori e ingegneri all’Università Cattoli-
ca Sedes Sapientiae di Nueva Cajamarca. Il vescovo 
francescano Adriano precisa in una lettera che “è un segno 
considerevole aiutare questi giovani perché sostenendo 
loro si porta beneficio anche alle loro rispettive tribù nel-
le quali in un vicino futuro potranno realizzare l’impegno 
lavorativo e familiare. L’istituzione di questa Facoltà nell’A-
mazzonia da parte di mons. Lino Panizza, nella diocesi di 
Carabayllo a Lima, a questo punto pare essere un’azione 
provvidenziale - scrive mons. Tomasi - perché la gioventù 
indigena dell’etnia Awajum può intraprendere una forma-
zione scolastica specializzata e, grazie a segni di fraternità 
per la parte accademica, diventare così risorsa professiona-
le per il proprio popolo e cultura d’origine”.

Nel limite delle possibilità di ciascuno Vi invitiamo a so-
stenere i missionari e le loro iniziative che ci pervengono 
anche per tramite il Centro Missionario Francescano di 
Trento.
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mere un enorme grazie a tutte quelle persone che nei mesi 
invernali si sono dedicate con passione e grande spirito nel 
pulire, tagliare, ripristinare i sentieri che sembravano ormai 
persi definitivamente, sono sicuro che questo sia un grande 
sprono per tutti noi nel continuare ad occuparci di terri-
torio. Il tracciato originale purtroppo impraticabile è stato 
adattato alla situazione non ci sarà più la salita di Restena e 
lo “sconfinamento” nel territorio di Samone ma sicuramen-
te è un tracciato come da tradizione accattivante e tecnico 
dove il divertimento sarà assicurato. 

Ritornerà, per la seconda edizione il giorno sabato 27 luglio 
2019  la Notte di Musiera manifestazione notturna 
in bici e a piedi lungo le antiche vie che portano 
all’altipiano soprastante Telve, che visto il successo 
della passata edizione sicuramente porterà un bel numero 
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di Enrico d’Aquilio

GS
Lagorai Bike 

La grande avventura continua.  

Dopo un pò  di assenza da queste pagine, e di que-
sto ce ne scusiamo, ritorniamo da dove ci eravamo 
lasciati con le notizie del Gruppo Sportivo G.S. LA-

GORAI BIKE.
 Tanti sono gli avvenimenti, le iniziative, e soprattutto il la-
voro svolto in questo tempo, dall’edizione 2018 della gara 
nazionale 3T BIKE XXL, ormai inserita nel calendario fe-
derale e prova consolidata all’interno del circuito Trentino 
MTB, ha visto ai nastri di partenza tutti i migliori specialisti 
delle ruote artigliate nazionali. Anche nel 2019 seppur con 
tanta fatica organizzativa abbiamo lavorato per la 13a edi-
zione, avvenuta il 14 luglio scorso. La tempesta Vaia dello 
scorso ottobre ha rivoluzionato l’intero percorso costrin-
gendoci a delle varianti inedite, ma soprattutto dandoci 
un sacco di lavoro nell’apertura di varchi per poter passare 
nelle località Tavere e Castealto. Per questo voglio espri-

SABATO 27 LUGLIO 2019

ISCRIZIONI ENTRO GIOVEDÌ 25 LUGLIO 2019 – EURO 10,00
(possibilità di iscrizione in loco se vi sono ancora posti disponibili)
• a Telve presso Bar Birreria Tel. 0461/766024
• a Borgo Valsugana presso APT  Valsugana Tel. 0461/727750 – 0461/727740

PARTENZA CON BICI E SKI ROLL 
• da Telve Piazza Maggiore ore 20.30

PARTENZA A PIEDI
• da Telve loc. Maso Belvedere bivio strada provinciale Passo Manghen ore 19.00, 

verrà seguito il sentiero di Restena fino alla località di Musiera

DALLE ORE 22.30 PASTA – PARTY PRESSO L’ALBERGO LA RUSCOLETTA
• alla partenza verrà distribuito un ricordo della serata ai primi 200 iscritti
• durante la serata sarà effettuata un’estrazione con ricchi premi
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di persone che per una notte godranno di  uno spettaco-
lo unico, attraverso una via storica Restena, che nel pas-
sato ha scritto pagine di racconti legati alla comunità di 
Telve. Questa speriamo sia una festa per tutti gli amanti 
della montagna. Vogliamo ringraziare la famiglia Rigoni  
Laghetto e la Famiglia Percoraro  Ruscoletta per il loro 
appoggio, sicuramente un bell’esempio per tutti, di lavoro 
e passione.

Infine come organizzazione di eventi andrà in scena per la 
terza edizione il 15 agosto 2019 la MINI 3T AI LARESOTI 
nel comune di Samone che con grande supporto ci ospi-
ta per una giornata all’insegna della competizione rivolta 
ai più giovani. Ragazzi dai 4 ai 16 anni che si cimentano 
all’interno del parco Laresoti in una prova di mountain bike 
aperta a tutti, dove la festa e la voglia di passare una gior-
nata di divertimento coinvolge moltissimi ragazzi che pro-
vengono da tutta la regione.

LA SQUADRA AGONISTICA ormai punto di riferimen-
to della specialità del fuoristrada in campo provinciale si 
sta adottando oltre che di una struttura organizzativa di 
primordine, anche di un comparto tecnico invidiabile, af-
fidando agli ormai esperti Maestri di MTB la conduzione e 
l’insegnamento della specialità. Sempre più ragazzi si stan-
no affacciando a questo sport duro, faticoso, particolare ma 
pieno di valori dove la fatica e l’impegno accompagna e for-
tifica  la crescita in un contesto unico e sicuramente puro.

Questi ragazzi “zingari” con i loro allenatori e i loro genitori 
sono costantemente in viaggio su e giù per l’Italia e spes-
so anche all’estero con grandi sacrifici, ma con il sorriso 
sempre sulle labbra consapevoli di essere dei privilegiati 
nel conoscere tante realtà e tanta gente che formeranno un 
bagaglio immenso di vita.

Li vedrete all’opera, speriamo all’interno della sagra di S. 
Michele a Telve, dove prepareranno qualcosa di speciale. 
Forse unico cruccio è quello di non riuscire per ora a in-
cludere ragazze, vedendo altre realtà vicine (Alto Adige, 
Austria, Slovenia) dove le donne sono ormai il quaranta per 
cento del movimento, un po’ rimaniamo delusi. Certo il no-
stro lavoro sarà quello di dare questa opportunità a tutte 
quelle ragazze che magari per titubanza o timidezza non si 
avvicinano alla bicicletta.

Ora è il tempo dei ringraziamenti. Citare tutti è impossibi-
le Amministrazioni, Istituzioni, Sponsor Privati e Pubblici, 
ma soprattutto portiamo nel cuore tutti quei volti che, sen-
za se e senza ma, ad ogni chiamata dicono a voce alta IO 
CI SONO. Questo volontariato spontaneo a 360° oltre che 
inorgoglirci fa si che si possa guardare al futuro pensando 
sempre più in grande.  
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Oratorio 
don Bosco 
e Gruppo Raggio

di Flavio Rigon

Buon riscontro per l’apertura del sabato all’Oratorio   

Con l’apertura delle nuove sale dell’Oratorio l’afflusso 
di giovani e ragazzi si è rivelato positivo. Secondo 
una programmazione a calendario, gli animatori del 

gruppo Raggio organizzavano giochi strutturati per i ragaz-
zi delle elementari che hanno frequentato l’Oratorio il saba-
to pomeriggio. Con la presenza di genitori disponibili 
all’assistenza per i giovani delle scuole medie, ab-
biamo iniziato anche l’apertura degli spazi il sabato 
sera che ha avuto una buona partecipazione.
Considerato l’apprezzamento di queste nuove esperienze, 
in autunno si prevede di proseguire con questa positiva 
iniziativa.

Dopo gli appuntamenti della tombola e del carnevale è sta-
ta realizzata in maggio la festa della famiglia in collabora-
zione con il Comune e gli Alpini.

Con la chiusura delle scuole è terminato anche 
quest’anno il servizio dell’aiuto compiti promosso 
dall’Oratorio grazie alla disponibilità della maestra 
Ilaria Trentinaglia, del maestro Franco Rinaldi in-
sieme ad altri collaboratori.

Nel periodo estivo siamo tutti impegnati a progettare l’at-
tività del Grest proposta dal 10 al 21 giugno e dei campeg-
gi estivi dal 21 luglio al 4 agosto nell’intento di far vivere 
ai ragazzi momenti di gioco e di convivenza, di svago e di 
crescita.

Colgo l’occasione di queste righe sul notiziario Telve No-
tizie per ringraziare tutte le persone che in diversi modi 
collaborano per la realizzazione delle varie attività proposte 
della nostra associazione, in modo speciale le mamme per 
il loro prezioso aiuto.
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Piazza Maggiore. Nel corso della manifestazione è stato 
ricordato Roberto Spagolla ideatore della manifestazione 
nel ventesimo anniversario della sua scomparsa, sono state 
cantate delle canzoni con testi da lui scritti e messi in mu-
sica dal Maestro Nello Pecoraro.

Il giorno 1 maggio sono stati esposti i fiori, la cura dei quali 
impegna settimanalmente diversi soci della Pro Loco.

La Pro Loco ringrazia 
L’Amministrazione 
comunale e la Cassa 
Rurale Valsugana e 
Tesino, l’Associazio-
ne Valsugana Sport 
S.r.l., i ragazzi e gli 
adulti che hanno 
collaborato per la ri-

uscita della manifestazione Incontramarzo 2019 e 
quanti hanno collaborato e collaborano per la riu-
scita delle attività proposte dall’Associazione. 

Pro Loco
di Telve
di Giulio Pecoraro

dalle associazioni...

Incontramarzo 2019 nel 20° anniversario della scomparsa di Roberto 

Spagolla  

L’attività 2019 dell’Associazione è iniziata col riti-
ro delle luminarie esposte per le festività Natalizie. 
Il giorno 27 febbraio è stata convocata l’assemblea 

generale dell’Associazione nel corso della quale sono stati 
appprovati la relazione dell’attività svolta e il conto consun-
tivo dell›anno 2018, il programma delle attività e il bilancio 
preventivo per l›anno 2019.
Il giorno 28 febbraio è stata organizzata la sfilata con cam-
panacci con partenza  da Telve di Sopra, giro per le vie di 
Telve ed arrivo presso l’ex magazzino legname del Comune 
in Via Grazie dove era stato allestito un punto di ristoro per  
tutti i partecipanti.

Domenica 17 marzo è stata riproposta la manifesta-
zione “Incontramarzo 2019” con sfilata per le vie 
del paese di personaggi in costume antico, della 
banda folkloristica, della Compagnia Schűtzen di 
Castell’Alto, di figuranti del palio di Telve di Sopra, 
recita con  riproposizione di scene di vita passata in 
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di Fabrizio Trentin

Schützenkompanie
di Telve

Toccante cerimonia a Isernia in ricordo dei nostri avi deportati.  

Assemblea generale annuale con l’approvazione 
del rendiconto attività 2018 elaborato dalla nuova 
giunta dei comandanti,, del bilancio e programma-

zione attività 2019.
La nuova direzione propone all’approvazione i programmi 
per il 2019 nel particolare come segue:

Il 20 febbraio appuntamento a Mantova per i 208 anni dalla 
fucilazione e morte di Andreas Hofer presso il parco in Cit-
tadella di Mantova alla presenza del Presidente della circo-
scrizione Dott. Signorini venivano profuse parole di apprez-
zamento e di orgoglio per la costanza con cui ogni anno si 
rinnova l’appuntamento in Mantova e per la sagacia con 
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la quale difendiamo le tradizioni di gente di montagna e i 
valori tramandatici dai nostri padri a tutela e difesa della 
nostra identità del nostro territorio. Veniva annunciato 
anche in questa occasione il progetto del prolunga-
mento della Andreas Hofer Veg che unirà il Tirolo 
con la città di Mantova ove a Porta Giulia verrà re-
alizzato un museo in collaborazione con la Federa-
zione Schützen del Trentino e il museo di Andreas 
Hofer a San Leonardo in Passiria e le amministrazio-
ni Provinciali di Trento e Bolzano.

Domenica 10 marzo Assemblea generale della Federazione 
Trentina a Rovereto presso la sala della Filarmonica pre-
ceduta dalla sfilata con partenza dal parcheggio del Folle, 
celebrazione S. Messa seguita dall’inizio dell’assemblea.

Domenica 17 marzo  Festa per l’Incontramarzo a Telve con 
sfilata per le vie del paese e arrivo in piazza Maggiore.

Venerdì 5 – Sabato 6 - Domenica 7 aprile: ad Iser-
nia incontro con l’amministrazione locale al teatro 
e discorsi di circostanza alla presenza del Sindaco 
e Giunta, del Vescovo e rappresentanti del mondo 
politico. Molto toccante il ricordo dei nostri nonni 
deportati senza nessuna colpa e stipati nelle chie-
se e monasteri locali in condizioni pietose. Questo 
è stato il premio che la nuova amministrazione italiana ha 
riservato a chi aveva combattuto con la divisa austriaca, 
riconosciuta la calorosa accoglienza da parte della popo-
lazione, atteggiamenti comunque osteggiati dalle guardie 
presenti con punizioni corporali assurde.

La cerimonia della domenica prevedeva dopo la Santa Mes-
sa in Duomo, composizione del corteo per la deposizione 
di varie corone in memoria e lo scoprimento di una targa 
a ricordo dell’evento, notevole la partecipazione della po-
polazione che esprimeva elogi per aver riportato a galla un 
tratto comune di storia vissuta dai nostri avi.

Venerdì 21 giugno accensione dei fuochi presso i vecchi 
confini del Tirolo storico a Grigno con la recita della Santa 
Messa presso la Chiesa parrocchiale seguita dalla sfilata 
fino al capitello dedicato al Sacro Cuore con lo sparo della 
salva d’onore. 

Sabato 22 e Domenica 23 giugno accensione dei fuochi a 
Grigno, in località S. Margherita a Castelnuovo, e una Croce 
sovrastante l’abitato di Telve e una sulle pendici del Fravort.

Domenica 14 luglio presso il Santuario di S. Romedio: ri-
correnza dei 31 anni di fondazione della Federazione delle 
Compagnie del Tirolo meridionale, Trentino, ed il ricordo del 
pellegrinaggio di Andreas Hofer con la celebrazione da par-
te dell’Arcivescovo emerito Bressan.

Ringraziamo tutti coloro che da sempre ci seguono e so-
stengono per il perseguimento dei comuni ideali di Unità 
Tirolese, Fratellanza e conservazione delle tradizioni, degli 
usi e costumi locali.
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Unione Sportiva
Telve
di Giancarlo Orsingher

19 maggio 2019, una data che resterà nella storia dell’US Telve: dopo 27 

anni, la squadra ha riconcquistato la promozione in…Promozione.  

Ci eravamo lasciati nell’articolo del dicembre scorso 
con un gruppo che aveva disputato un ottimo giro-
ne di andata, ma nessuno pensava potesse arrivare 

dove è arrivata.  Il Telve di I Categoria ha infatti sovver-
tito tutti i pronostici della vigilia che lo indicavano come 
outsider del campionato, sicuramente dietro squadre come 
Fiemme, Calceranica e Calisio, ben più attrezzate per fare 
il salto di categoria. La nostra inoltre era una squadra al-
lestita con molti giovani e costruita per la quasi interezza 
“in casa”, con quasi tutti i giocatori usciti dal vivaio della 
società.

Ripercorrendo questa straordinaria stagione ricordiamo 
che l’inizio di campionato era stato nella norma, con due 
vittorie e due sconfitte nelle prime quattro partite, ma poi 
dal 7 ottobre 2018 al 16 maggio 2019 ci sono stati solo ri-
sultati positivi, con 14 vittorie e sette pareggi…l’ultimo dei 
quali è stato il 2-2 casalingo con il Verla del 19 maggio scor-
so che ha sancito la promozione con una giornata di antici-
po sulla fine del torneo. E’ poi seguita l’ininfluente sconfitta 
a Calceranica nell’ultimo incontro.

Dicevamo che il 19 maggio 2019 resterà negli annali della 
storia calcistica telvata anche perché ha visto un intero pa-
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ese stringersi attorno ai ragazzi in campo, spingendoli per 
90 minuti con una grande coreografia fatta di cori, sciarpe, 
bandiere e fumogeni. Fra le centinaia di tifosi presenti in 
tribuna anche un volto molto noto nel panorama calcistico 
nazionale ed europeo: Eusebio Di Francesco, attuale allena-
tore della Sampdoria dopo aver guidato Roma e Sassuolo, 
venuto a festeggiare la promozione del cugino Paolo Peruz-
zi, allenatore della nostra squadra.

E proprio a mister Peruzzi va gran parte del merito 
di questa vittoria: un allenatore – voluto fortemente 
dal presidente Pevarello - alla prima esperienza con 
una squadra “di grandi”, capace di gestire il grup-
po in maniera praticamente perfetta lungo tutta la 
stagione, al punto che ciascuno dei 22 ragazzi della 
rosa è partito titolare in almeno una partita.

A Promozione conquistata Peruzzi commenta dicendo che 
“è stata una stagione esaltante. Già dopo poche settimane 
di preparazione estiva avevo capito di avere a disposizione 
un gruppo valido, con i giovani sicuramente bravi e già di-
sinvolti nel modo di stare in campo e i “vecchi” che li hanno 
fatti subito sentire parte del gruppo. Anzi, credo che uno 
dei punti di forza del Telve sia stato proprio il gruppo, estre-
mamente coeso.”

Il rammarico della società è che non ci siano state in campo 
a festeggiare due persone che hanno contribuito in manie-
ra fondamentale ad avviare il progetto del nostro settore 
giovanile: David Micheletti e Fiorenzo Rigon, ai quali è de-
dicata la vittoria.

Il campionato vinto è coinciso anche con la conclu-
sione dell’attività sportiva da parte di un giocato-
re-simbolo del Telve degli ultimi lustri, che la so-
cietà ringrazia e saluta: quel Francesco Micheletti 
che ha vestito la casacca gialloverde per 15 anni, 
collezionando 356 presenze e 152 gol (e aggiungia-
moci anche nessuna espulsione!), numeri difficil-
mente battibili.

La nuova stagione nell’impegnativo campionato di Pro-
mozione è ormai iniziata da settimane, con la preparazione 

avviata a fine luglio e l’esordio in programma il 25 agosto 
con la prima partita di Coppa Italia alla quale seguirà, il 1° 
settembre, l’avvio del campionato.

L’obiettivo è naturalmente quello di riuscire a rag-
giungere la salvezza e la cosa non sarà facile. Sarà 
fondamentale l’apporto del pubblico che ci augu-
riamo di vedere numeroso sulle tribune del “Diego 
Pecoraro” anche se le cose dovessero mettersi non 
bene: l’apporto del “dodicesimo uomo” sarà impor-
tantissimo.

Naturalmente la stagione appena conclusa ha visto in cam-
po anche le altre squadre, con il Calcio a 5 che ha chiuso al 
nono posto, la Juniores al sesto, gli Under 15 A al settimo e 
gli Under 15 B all’ottavo.

Buona la crescita sportiva degli Esordienti e stagione da 
incorniciare per i Pulcini A, mentre un po’ in salita è stata 
l’annata dei Pulcini B. Per questi ragazzini anche il pas-
saggio televisivo nella trasmissione calcistica di RTTR. In 
campo poi ci sono stati anche i Primi calci e due gruppi di 
“Piccoli amici”.

Un resoconto più approfondito di quanto successo nel cor-
so della stagione scorsa lo potete trovare sull’ultimo nume-
ro del periodico “Cuore gialloverde”, disponibile gratuita-
mente in biblioteca o nella sede della società.

La stagione 2019-20 vede ora al via squadre in tutte le cate-
gorie, con il ritorno degli Allievi, non presenti l’anno scorso.

La rosa della squadra che ha vinto il campionato di I Cate-
goria:Portieri:Gabriele Mylonas, Emanuele Tomio; difensori: 
Stefano Agostini, Nicola Berti, Michele Cò, Cristian Dalca-
son, Giacomo Fedele, Marco Menguzzato, Michael Mez-
zanotte; centrocampisti: Peter Agostini, Simone Agostini, 
Samuele Colme, Efrem Girotto,Adama Jaffuneh, Francesco 
Paterno, Vittorio Salvelli, Gianluca Slompo, Lorenzo Terra-
gnolo; attaccanti: Davide Marchi, Stefano Marchi, France-
sco Micheletti, Alessandro Sbaffo, Giovanni Zanetti; staff: 
Paolo Peruzzi (allenatore), Luciano Romagna (vice allena-
tore), Luciano Losa (massaggiatore), Matteo Novello (alle-
natore portieri), Lorenzo Micheletti (direttore sportivo),Ezio 
Micheletti (accompagnatore), Flavio Purin (accompagnato-
re), Renzo Rigon (accompagnatore)

www.ustelve.eu
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Vigili 
del Fuoco
di Roberta Ferrai

dalle associazioni...

Nessuna emergenza ma tante attività in collaborazione con le associazio-

ni del paese.  

In questi primi mesi dell’anno, per fortuna, i pompieri 
di Telve non sono stati particolarmente impegnati  in 
interventi di emergenza o soccorso anche se, come al 

solito, non per questo sono mancati gli appuntamenti.

Si comincia con la riedizione del “Carnevale Telva-
to”: dopo molti anni di assenza, domenica 3 marzo i 
Vigili del Fuoco di Telve, in collaborazione con l’O-
ratorio Don Bosco, hanno riproposto la festa di car-
nevale in Piazza con pasta con le sardele o ragù, gio-
chi, lotteria, maschere e mascherine e tanta allegria.
Domenica 17 marzo è invece il turno di “Incontramarzo”, 
manifestazione organizzata dalla Pro Loco di Telve e alla 
quale collaborano, sin dalla prima edizione, i Vigili del Fuo-
co per quanto riguarda la sicurezza e la viabilità.

Il giorno 27 aprile siamo stati impegnati con una squadra 
per un servizio di assistenza alla gara automobilistica Hi-
storic Rally che si è svolta sulle strade della Valsugana.

Sabato 1° giugno in occasione del passaggio del Giro 
d’Italia nel territorio di Telve, siamo stati impegna-
ti, con l’aiuto del Gruppo Alpini, nel servizio di pre-
sidio della viabilità nel tratto di strada dall’entrata 
di Telve alla Località Valtrighetta.
Infine martedì 4 giugno, in occasione della festa degli al-
beri, abbiamo collaborato con il gruppo Alpini nella prepa-
razione dei pasti per alunni, insegnanti e autorità presenti, 
presso la struttura comunale in Loc. Baessa.

Abbiamo inoltre organizzato, come di consueto, le prove di 
evacuazione dell’asilo e all’asilo nido.

Sabato 1° giugno una squadra di Vigili del Fuoco di Telve ha 
partecipato alla gara  tecnica organizzata dal Corpo di Villa 
Agnedo e che ha sostituito il tradizionale torneo di calcio 
che era stato vinto dalla squadra di Telve per ben quattro 
volte. Anche in questa nuova versione i Telvati hanno sa-
puto farsi valere conquistando meritatamente il 3° posto 
assoluto.
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traguardi
raggiunti
e non solo...

Camilla Spagolla si è laureata 
il 10 luglio 2019 in Medicina e 
Chirurgia presso l’Università 

degli Studi di Verona  discutendo la 
tesi “Morfologia e funzione vascolare 
in adolescenti affetti da diabete mel-
lito tipo 1”. Relatore Prof. Cristiano 
Fava, correlatrice Dott.ssa Angela Ta-
getti. Alla neo laureata le nostre più 
vive congratulazioni!

Lunedì 1° maggio 2019, pres-
so il palazzo Ducale, sede del 
Commissariato del Governo 

di Bolzano, al nostro concittadino 
Sergio Pecoraro è stata conse-
gnata la decorazione della “Stella 
al Merito del Lavoro”, conferitagli 
dal Presidente della Repubblica.                                                                                                                                      
Ci congratuliamo con lui per l’esem-
pio di perizia e laboriosità che ha di-
mostrato nella sua attività lavorativa.



TELVE notizie60

Due parole con...

di Elisa Pecoraro

approfondimento...

Josemar Pecoraro: dal Brasile a Telve alla ricerca delle proprie origini famigliari   

“Cara signora Elisa, buon pomeriggio! E ‘molto difficile per 
me scrivere a qualcuno che non conosco ancora, e però 
potrebbe far parte dallo stesso albero genealogico di mio 
nonno Pietro Pecoraro e del mio bisnonno Luigi Attilio 
Pecoraro. Sono  entusiasta di aver ottenuto il suo contatto 
attraverso l’associazione Ecomuseo del Lagorai, a cui sono 
arrivato dopo una ricerca instancabile su internet: Sono 
molto grato all’associazione, di cui anche lei fa parte. 

Vorrei consultarti sulla possibilità di aiutarmi ad 
incontrare qualcuno della nostra famiglia a Telve, 
che conosce la storia dell’immigrazione di mio 
nonno Pietro Pecoraro con i suoi quattro fratelli e 
i suoi genitori, Luigi Pecoraro e Agnese Spagolla. 
Sono arrivati   qui in Brasile il 1 ° dicembre 1910, 
con la nave  Vapor Atlanta, provenienti dal porto di 
Trieste e sbarcati al porto di Rio de Janeiro.

Mio bisnonno Luigi Attilio Pecoraro era sposato 
con Agnese Spagolla, entrambi erano di Telve e 
sono arrivati in Brasile nel dicembre 1910  con i 
loro cinque figli: Tommaso 21 anni, Pietro 19 anni, 
Severino 14 anni, Emilia 8 anni e infine Vincenzo 
di 4 anni. Conservo nella memoria qualche ricordo delle 
storie che ci hanno raccontato: in particolare la dura vita 
in Italia a causa della fame, il freddo e i conflitti. Ispirato 
da queste storie e alla ricerca degli antenati della mia 
famiglia, ho deciso di studiare Storia presso l’Università 
federale Fluminense di Rio de Janeiro, e allo stesso tempo 
ho seguito la carriera militare nella Forza aerea Brasiliana.

Dopo alcuni anni di ricerca nelle istituzioni pubbliche del 
governo federale, in particolare la Polizia Federale, sono 
riuscito a scoprire informazioni quali la data di sbarco, la 
posizione, il porto, la nave e la destinazione finale della 

famiglia qui in Brasile. Proseguendo nelle ricerche 
ho scoperto che avevo il diritto di cittadinanza 
italiana. Tuttavia, poiché la mia famiglia d’origine 
ha lasciato l’italia quando ancora il Trentino Alto 
Adige faceva parte dell’Impero Austroungarico, ho 
trovato molte barriere nell’ordinamento italiano 
presso il Consolato Italiano per poter procedere con 
la documentazione .Con determinazione, tenacia e 
il coraggio del sangue italiano non mi sono arreso e 
ho superato tutte le difficoltà che si sono presentate. 

Nel gennaio 2017 ho ricevuto una lettera dal Consolato 
Italiano di Rio de Janeiro in cui veniva comunicato che 
il governo italiano aveva riconosciuto il mio diritto alla 
doppia cittadinanza, dopo undici anni, undici mesi e tredici 
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giorni. Sono andato al Consolato per confermare, perché 
non credevo a quello che avevo nelle mie mani. Dopo la 
conferma, non ho trattenuto le lacrime mentre scendevo i 
gradini dell’ufficio, soprattutto pensando a mio padre che 
non era più in vita per prendere parte dei nostri successi. Ma 
la notte del giorno dopo, mi apparve in sogno, venendo ad 
abbracciarmi e dandomi un senso di pace e soddisfazione. 
Mi sono svegliato piangendo e sapendo che era dall’altra 
parte. Sono molto grato a Dio per tutto questo e non smetto 
di ringraziarlo in ogni momento per tutto. Non ho mai 
abbandonato le mie radici religiose (cattoliche, apostoliche, 
romane) trasmesse da loro. Oggi cerco di ristabilire i 
nostri legami familiari, persi nel corso dei secoli 
e realizzare il sogno di mio nonno (in memoria) di 
tornare un giorno nella patria in cui è nato. In attesa 
di incontrarvi brevemente, vi ringrazio molto per la vostra 
pazienza nel leggere tutte queste righe. Tutto il meglio”

Erano i primi giorni di febbraio quando ho ricevuto questa 
mail, piuttosto emozionante e piena di sentimento. Josemar  
mi annunciava inoltre che sarebbe venuto per una visita in 
italia tra aprile e maggio, e che sarebbe voluto senz’altro 
venire a Telve, a vedere i luoghi in cui il nonno Pietro era 
nato. Da parte nostra, insieme all’ufficio anagrafe e al 
prezioso aiuto di Pino siamo andati a ricercare nei registri 
parrocchiali qualche informazione riguardo questa famiglia, 
per capire se si riusciva a individuare qualche parente 
facente parte dello stesso ceppo famigliare. Purtroppo i 
registri a nostra disposizione, pur annotando il matrimonio 
di Luigi Attilio e di Agnese, e la nascita dei figli, non andava 
più indietro per capire chi fossero i fratelli e i genitori. 

In ogni caso la visita di Josemar a Telve, dal 5 al 9 maggio è 
stata sicuramente fonte di gioia per lui e per tutta la grande 
famiglia Pecoraro che abbiamo scoperto esistere in Brasile. 
Grazie alla disponibilità di  molti telvati Josemar e una sua 

amica d’infanzia che attualmente vive in Liguria, hanno 
potuto consultare i registri parrocchiali, visitare il cimitero, 
le vie del paese con le case più antiche e il Museo degli Usi 
e Tradizioni Telvate, dove Josemar ha lasciato in dono due 
attrezzi che i bisnonni avevano portato in Brasile da Telve 
nel loro viaggio verso la speranza. 

Non è mancata una visita ufficiale in Municipio e un 
intenso incontro con il sindaco, dove a un momento 
formale con lo scambio del gagliardetto del Comune 
di Telve e la consegna da parte di Josemar della 
bandiera ufficiale brasiliana (quella di dimensioni 
ufficilali e originale, di cui lui può disporre solo 
in quanto membro delle Forze armate Brasiliane, 
abbiamo scoperto con sorpresa) è seguito un 
momento più informale, nel corso del quale Josemar 
Pecoraro ha raccontato la storia della sua famiglia 
e ci ha mostrato il suo minuzioso e gigantesco 
lavoro di ricerca per la ricostruzione dell’albero 
genealogico della sua famiglia a partire dai bisnonni 
Luigi e Agnese e dei loro 5 figli. Attualmente la 
grande famiglia Pecoraro brasiliana risulta essere 
costituita da circa 320 persone di prima seconda, 
terza e quarta generazione brasiliana. Il grande sogno 
di Josemar è di riunire tutta la grande famiglia Pecoraro 
brasiliana, per un momento di grande festa. Gli auguriamo 
di cuore di riuscirci, rinnovando la promessa che una 
delegazione di Telve, rappresentanti delle famiglie Pecoraro 
e Spagolla sarà presente, in un futuro speriamo non lontano.

Chiunque abbia qualche ricordo, notizia, informazione utile 
a ricostruire i legami con la famiglia d’origine di Josemar 
può mettersi in contatto all’indirizzo mail elisa.pecoraro@
libero.it e sarò ben lieta di allargare la cerchia di conoscenze 
e informazioni a cui tanto tiene questo nostro discendente 
telvato-brasiliano.
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La cassa Rurale prolunga l’orario per famiglie e imprese 

“Le banche devono offrire più consulenza alla clientela”. Questa dichiarazione l’abbiamo sentita tante 

volte, e altrettante volte è rimasta solo una intenzione.  

La Cassa Rurale Valsugana e Tesino ha completato un lungo percorso che dopo alcune fusioni e 

l’adesione al Gruppo Bancario di Cassa Centrale Banca, approda ora a una piccola rivoluzione. 

Dal primo marzo sono cambiati gli orari di apertura di tutte filiali, offrendo a Soci e Clienti più tempo 

e maggiore flessibilità.   

Il cambiamento degli stili di vita delle famiglie, con impegni sempre più frequenti per il lavoro, la cura 

della propria famiglia o della propria persona, le mutate esigenze dei figli, ed altro ancora ha fatto 

maturare nella Cassa Rurale una risposta in termini di offerta di più tempo e maggiore qualità nel 

servizio.  

Dal primo marzo abbiamo messo a disposizione quindi strumenti e tempi in abbondanza: le nostre 

filiali sono aperte al mattino per le consuete esigenze di cassa (e consulenza) dalle 8.05 alle 13.00. 

Il pomeriggio sono aperte su appuntamento per Consulenze Personalizzate e richieste di informazioni 

dalle 14.20 alle 18.45. 

Pianificazione familiare, consulenza per le imprese, assistenza nei progetti delle Associazioni sul 

territorio… ogni ambito troverà l’interlocutore adeguato e ne siamo certi, una soluzione soddisfacente.  

Per il dettaglio degli orari di tutte le nostre filiali giorno per giorno, consultate il nostro sito www.cr-

valsuganaetesino.net 
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ORARI E INDIRIZZI Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 782577 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
Piazza Maggiore - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
Piazza Maggiore - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

Numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

ORARI E INDIRIZZI

VICESINDACO CON DELEGA A LAVORI PUBBLICI, CANTIERE COMUNALE, 
AZIONE 19 E ATTIVITÀ ECONOMICHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSORE FORESTE,  AMBIENTE E EFFICIENZA ENERGETICA, 
PIANO REGOLATORE E SPORT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE TURISMO, CULTURA E ATTIVITÀ 
DELLA BIBLIOTECA
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Silvana Iuni
Riceve martedì e venerdì dalle 8.30 alle 12.30

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 3493068843





telve
Quando la maglia è rosa

UN PAESE DA CONOSCERE



Il Giro d’Italia è un’impresa ardua. Il Giro d’Italia riportato da 
chi può vantare una discreta ignoranza sul tema, lo è ancora 
di più. Ma mi piacciono le sfide, quindi inizierò a raccontare 
l’esperienza 102 (numero delle edizioni, ndr), un po’ snoccio-
lando dati oggettivi ed un po’ descrivendo come l’ho vissuta 
personalmente. Ho presenziato, infatti, per puro caso alla tap-
pa di Pesaro (sabato 18 maggio 2019, tappa 8, Tortoreto Lido 
– Pesaro) ed ho assistito al passaggio dei concorrenti a Telve 
per raggiungere il passo Manghen, quindi mi posso ritenere 
una cronista predestinata!
Dal 13 maggio 1909, anno in cui è partito per la prima volta il 
Giro, ad oggi ne sono stati percorsi di chilometri: 3.546,8 solo 
quest’anno, con una media di 170,4 km per tappa. Rispetto 
agli altri anni questa edizione è stata particolarmente impe-
gnativa anche dal punto di vista del dislivello: 46.500 metri 
non sono pochi!
Anche 21 tappe sono parecchie e consentono di creare negli 
atleti aspettative, adrenalina, certezze ed a volte anche disil-
lusioni. Eh sì, perché se partecipi lo fai per vincere, ma il vin-
citore è solo uno.

Sport e cultura.
11 maggio 2019: si parte in 176 corridori da Bologna; le squa-
dre sono 22, 3 sono le tappe a cronometro, 6 tappe a bassa dif-
ficoltà, 7 a media e 5 ad alta. Se ci pensate, ma forse l’avevate 
già considerato, il fatto di pedalare attraverso l’Italia è anche 
una manifestazione culturale. La bicicletta ci consente di toc-
care con lo sguardo ciò che ci circonda, di assaporare la natu-
ra e le nostre meravigliose città, interiorizzando scorci di cui 
conserveremo il ricordo. Forse gli atleti sono così veloci e così 
impegnati che hanno poco tempo per guardarsi attorno, però 
il fatto di attraversare certi posti credo possa rappresentare 
un’esperienza indimenticabile per chiunque. Infatti la carova-
na ha omaggiato Leonardo da Vinci a 500 anni dalla morte, 
Fausto Coppi (quello lo conosco anch’io) a 100 anni, invece, 
dalla nascita, Padre Pio ed il Santuario di San Giovanni Ro-
tondo. E credete che sia poco memorabile trovarsi sul podio 
direttamente all’Arena di Verona (2 giugno, ultima tappa)? Si 
può dire, quindi, un bel connubio tra cultura e sport.

Un giro tra i colori.
La Maglia Rosa, dal colore de “La Gazzetta dello Sport” (quo-
tidiano che è stampato su carta di colore rosa, ndr) premia 
il vincitore della classifica generale del Giro ed è stata asse-
gnata più volte a Alfredo Binda (1925, 1927, 1928, 1929, 1933), 
Fausto Coppi (1940, 1947, 1949, 1952, 1953) ed Eddy Merckx 
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(1968, 1970, 1972, 1973, 1974). Il 2 giugno 2019 Richard Cara-
paz (Movistar Team) ha indossato la maglia rosa vincendo il 
centoduesimo Giro d’Italia ed alzando il Trofeo Senza Fine. Si 
tratta di un nastro d’oro con incisi i nomi di tutti i vincitori del-
la gara: ogni anno ne viene aggiunto uno e per questo è ide-
almente infinito. Al secondo e terzo posto si sono classificati 
rispettivamente Vincenzo Nibali (Bahrain – Merida) e Primoz 
Roglic (Team Jumbo – Visma).
Oltre alla Maglia Rosa ci sono quella azzurra, che premia i cor-
ridori che transitano per primi al Gran Premio della Montagna 
e quella ciclamino, che spetta al vincitore della classifica a 
punti, determinata dai piazzamenti dei corridori nelle singole 
tappe e nei traguardi volanti. La Maglia Bianca premia, invece, 
il ciclista che comanda la Classifica Miglior Giovane (per corri-
dori che hanno meno di 26 anni).
Quest’anno la Maglia Ciclamino è andata a Pascal Ackermann 
(Bora – Hansgrohe), la Maglia Azzurra a Giulio Ciccone (Trek 
– Segafredo), la Maglia Bianca a Miguel Angel Lopez (Astana 
Pro Team).

La carovana a Telve.
La Carovana del Giro d’Italia è un progetto di intrattenimen-
to, promozione e visibilità rivolto ai partner commerciali ed ai 
Comuni situati lungo il percorso del Giro.
Sabato 1 giugno la tappa 20 si snodava tra Feltre e Croce 
d’Aune - Monte Avena. La carovana era attesa in piazza Mag-
giore a Telve alle 11 e 30. Senza dubbio un bel “tappone” do-

lomitico con partenza appunto da Feltre ed un breve tratto 
di avvicinamento alle montagne a cominciare da Arsiè con la 
salita di Cima Campo (18 km) e poi la discesa, che conduce 
a Castel Tesino e Scurelle. Da quest’ultima è iniziata la sali-
ta al Passo Manghen, che conta 23 km e 1600 m di dislivello 
ed in alcuni tratti le pendenze raggiungono il 13%. Non sono 
mancati i simpatizzanti, che si sono accampati con congruo 
anticipo lungo la strada che porta al Passo, quelli che sono 
saliti in bicicletta qualche ora prima che arrivassero i corridori 
professionisti e quelli che sono saliti con più margine (di fiato) 
pedalando con un discreto impegno una ormai gettonatissima 
e-bike (abbreviazione dei termini inglesi “electric bike”, bici 
elettrica). Che si salga a piedi, con la e-bike, con la bicicletta 
tradizionale o spingendone una perché il cuore batte all’im-
pazzata ed il fiato è quello che è, il significato è il medesimo: 
partecipazione, condivisione.
La giornata è bellissima, soleggiata. Anche una come me, che 
del Giro conosce solo il colore, è intenzionata ad applaudire i 
campioni (perché in fondo nella mia testa lo sono tutti), gri-
dando loro: “Braviiii, daiii, forzaaaa, siete a Telve… e questo 
è solo l’inizio della salita!” (un po’ di ironia non guasta mai).
Mi emoziono quando arrivano, scatto foto a casaccio, credo 
di girare un video e alla fine mi rendo conto di aver scattato 
una foto ai tetti delle case! In piazza Maggiore l’arrivo della 
carovana è folkloristico, ti senti in famiglia, tutti sono allegri, 



tutti ballano; anche se è marketing, ti va di partecipare. La mia 
bambina si accaparra pure una bellissima borraccia viola… 
da ciclista. 
Le auto vivacizzate dai loghi degli sponsor fanno il giro della 
piazza e si concedono qualche minuto di ristoro, grazie all’in-
tervento di alcuni volontari del paese. Poi c’è la corsa per in-
tercettare i gadget lanciati dal personale della carovana. Ma la 
notizia dell’imminente arrivo dei corridori ci spinge ad affret-
tarci per andare a pranzo ed uscire poco dopo per vederli da 
vicino. Non riconosco nessun volto, ma probabilmente guardo 
Nibali negli occhi! 

Passo Manghen, Cima Coppi 2019.
La “Cima Coppi” è stata istituita nell’edizione 1965 del Giro 
d’Italia ed ha preso il nome da Fausto Coppi, il “campionissi-
mo”, a cinque anni dalla sua morte. La Cima Coppi caratteriz-
za in ogni edizione del Giro d’Italia la salita che porta i corrido-
ri alla quota più alta. Il primo a tagliare il traguardo della Cima 
Coppi quest’anno è stato Fausto Masnada – ITA. All’inizio era 
previsto il Passo Gavia, con i suoi oltre 2600 metri di quota 
come vetta più alta della Corsa Rosa, ma poi è stato cancellato 
perché non transitabile. Il prestigioso riconoscimento è spet-
tato, quindi, al Passo Manghen: 2047 metri s.l.m.

Ma, come tutti sappiamo, rendere agibile, anzi ricostruire la 
strada in seguito ai terribili eventi meteorologici dello scorso 
fine ottobre non deve essere stato così semplice. In ogni caso, 
stante l’obbiettivo a dir poco ambizioso, la ricostruzione è ini-
ziata da subito e sulla provinciale del Passo nei mesi scorsi 
sono stati aperti fino a 20 cantieri in cui diverse imprese, tutte 
trentine, hanno lavorato senza sosta per garantire il passaggio 
del Giro.

60 anni fa, l’apertura di questo collegamento fra i Comuni di 
Telve e Molina di Fiemme, particolarmente amato dagli ap-
passionati delle due ruote ha consentito di inserirlo nelle salite 
più ambite del Trentino.
Se il Passo Manghen potesse parlare racconterebbe dei nu-
merosi passaggi del Giro: ad esempio nel 1976 (partenza da 
Vigo di Fassa alle Terme di Comano) scollinarono in testa 
Francesco Moser e Roberto Poggiali.
L’ultimo passaggio del Giro prima del 2019 risale al 25 maggio 
2012 nel corso della tappa da Treviso all’Alpe di Pampeago. 
Siamo nel cuore della val Calamento dove è possibile ammi-
rare la cornice di pascoli e malghe del Gruppo del Lagorai. E 
quando si raggiunge la cima non c’è dell’ombra ad attendere 
i ciclisti, ma immagino quanta soddisfazione si possa provare.

E il lupo?
Beh, naturalmente non 
poteva mancare una 
mascotte per il Giro: è il 
lupo Wolfie, nato da un 
progetto di responsabili-
tà sociale con WWF Pro-
gramma Alpi Europeo a 
sostegno della campagna di comunicazione per la salvaguar-
dia del lupi su Alpi ed Appennini.

Concludendo…
Tra gadget improbabili, mani-palloncino necessariamente 
rosa, da sventolare al passaggio dei cicl…opi (in fondo questi 
professionisti, o alcuni di loro, sono idolatrati al pari di figure 
mitologiche) la mia esperienza da “pagana” è stata comunque 
avvincente e mi ha consentito di immedesimarmi ed almeno 
lontanamente fantasticare sulle emozioni ed anche le fatiche 
che questi sportivi devono provare. Purtroppo nel corso degli 
anni la percezione che si ha sempre più spesso, a volte una 
certezza, è di quanto possa incidere sulle performance di que-
sti atleti l’uso di sostanze dopanti. Si potrebbero aprire molte 
pagine a riguardo, anche dolorose nella storia del ciclismo, ma 
vorrei godermi ancora la sensazione di pura energia e di con-
tatto con la natura che questo sport mi trasmette. In fondo, se 
tutti gli atleti fossero superuomini la gara sarebbe equivalente 
ad una corsa praticata da uomini normali, che rispetto ai primi 
potrebbero permettersi di rallentare un po’.

Testi Giorgia Endrici


